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 Madame, Monsieur, 
 Chers concitoyens,

Dans quelques jours nous 
laisserons derrière nous 
une année 2024 assez 

particulière à plusieurs titres.

Elle a tout d’abord été marquée 
par une situation internationale 
très inquiétante avec notamment 
l’enlisement de la guerre en 
Ukraine, et l’embrasement du 
conflit au Proche Orient.

Sur le plan national cette année 
était également très spéciale, 
affichant une santé économique 
délicate et une situation 

politique de plus en plus instable à la suite des élections européennes, 
et des législatives qui se sont tenues après la dissolution de l’Assemblée 
nationale décidée par notre Président.

Nous vous donnons aujourd’hui l’occasion d’oublier pour quelques 
moments ces sujets, et vous proposons de vous évader dans la lecture 
de notre bulletin communal 2024, que nous avons confectionné avec 
beaucoup de plaisir pour vous.

En le feuilletant vous y découvrirez des articles retraçant les faits 
marquants, les principales réalisations, et les différentes manifestations 
qui ont rythmé la vie de notre commune au courant de cette année.

Le moment fort de cette année est sans nul doute la visite de Vincent 
DEBES maire de Hoenheim et Président de l’association des maires 
du Bas-Rhin. Il a tenu à rencontrer le samedi 1er juin nos jeunes pour 
participer à l’inauguration des 3 poubelles retravaillées par eux, et pour 
féliciter l’ensemble des membres de la commission jeunesse pour leur 
action « Ploubelle la ville » nominée aux trophées des Collectivités fin 
2023.

Nous avons choisi de consacrer la couverture et la une de ce bulletin à 
nos jeunes pour leur belle action civique. 

Le 1er juillet, les membres de la FADN, lors de leur Assemblée générale ont 
pris la décision de publier le livre écrit par Christian Schalck « L’ancienne 
Abbaye Cistercienne de Neubourg », qui a été présenté par son auteur lors 
d’une soirée conférence à l’Espace Concordia le 22 novembre.

Le 30 novembre notre commune a accueilli l’ensemble des Sapeurs-
Pompiers de l’UT du Val du Moder pour l’organisation de la fête de la 
Sainte Barbe.

2024 est également l’année qui marque la fin des travaux de rénovation 
et sécurisation des annexes du presbytère. Dès l’année prochaine nous 
poursuivrons ce programme avec la réhabilitation de notre presbytère. 
La dernière tranche de ce programme consistera à aménager le jardin 
de ce presbytère pour y créer un espace de vie pour l’ensemble de nos 
concitoyens.

Divers autres dossiers nous ont bien occupés courant de cette année, 
parmi eux l’élaboration du PLUI, le projet de voie verte Uhlwiller- 
Dauendorf, la construction d’un bassin de rétention, la finalisation du 
marquage de places de stationnement, l’aménagement d’un abribus, ainsi 
que la mise en place de nouvelles plaques de rues.

Nous vous présentons également dans ce bulletin, les divers faits 
marquants qui ont animé notre commune tout au long de cette année. 

Comme dans les bulletins précédents, nous mettons à nouveau en 
lumière certaines personnes qui habitent dans notre commune ou sont 
originaires de notre commune :
- le jeune Alexandre WENDLING, élève au lycée agricole d’Obernai,
- Carla et Victoria, deux championnes en gymnastique rythmique,
- Bernard Kress, originaire de Neubourg,

- Julien Maïo, un sportif et gérant de magasin,
- nos deux conseillers municipaux Edmond et Christian,
- Étienne Redouane, un jeune passionné d’histoire locale,
- Benjamin Seibert, passioné d’échec,
- Eliott Remy, jeune triathlète,
- 4 jeunes talentueux footballeurs de notre village. 

Nous souhaitons également avoir une pensée et de la reconnaissance 
pour trois personnes qui nous ont quittés cette année, et qui se sont 
investies dans notre commune pendant de nombreuses années.

L’année 2024 a également été marquée par les diverses activités et 
manifestations de nos associations qui ont toutes participé à l’animation 
de notre village. 

Si nous avons réussi à animer notre village, et faire évoluer l’ensemble 
de nos projets communaux courant de cette année, c’est grâce au travail 
permanent de notre personnel communal et celui de la Communauté 
d’Agglomération de Haguenau, à l’apport et aux initiatives de nos 
employés communaux Guy et Alain, à la présence quotidienne de mes 
adjoints, au soutien des élus municipaux, et à l’engagement d’un nombre 
toujours important de bénévoles tout au long de l’année. Je remercie très 
sincèrement toutes ces personnes.

Mes chers concitoyens, en cette période de l’année, mes pensées 
chaleureuses sont pour vous tous. J’adresse mes remerciements aux 
responsables de la paroisse, des écoles, du périscolaire, et de l’ensemble 
de nos associations, pour leur engagement au quotidien. Un grand merci 
également à nos nombreux bénévoles, aux fleuristes et aux personnes 
qui nettoient régulièrement nos églises et chapelles, et à tous ceux qui 
en toute discrétion aident les autres, en leur offrant un peu de leur temps 
ou un peu de chaleur humaine. Un grand merci à tous ceux qui ont rendu 
service à leurs voisins, à leurs proches. Mes pensées vont enfin vers les 
résidents de notre maison de retraite, vers les personnes seules, vers 
celles qui sont malades et celles qui ont perdu un être cher. Que toutes 
ces personnes trouvent un peu de sérénité et de réconfort pendant ces 
fêtes de fin d’année. Je vous souhaite à toutes et tous un joyeux Noël et 
une très bonne année 2025. Que cette année vous permette de garder 
une bonne santé ainsi que votre sourire, et qu’elle vous permette de 
profiter pleinement de la vie dans notre belle commune de DAUENDORF- 
NEUBOURG. 

  Claude BEBON 
    Votre Maire
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Commune de DAUENDORF

Inauguration des Poubelles «Ploubelle La Ville» 

Une Rencontre Inspirante avec Vincent Debes 
Le samedi 1er juin, notre commune a eu le plaisir 
d’accueillir Vincent Debes, Président de l’Association 
des Maires du Bas-Rhin, et maire de Hoenheim pour 
l’inauguration officielle des poubelles du projet 
«Ploubelle La Ville».

Ce projet, réalisé par 12 jeunes de notre commune, 
avait été nominé parmi les 3 meilleurs lors du 
Trophée des Collectivités d’Alsace en novembre 2023. 

Vincent Debes avait promis de rendre visite à nos jeunes 
lors de la remise du trophée à Riedisheim. Promesse tenue. 
L’événement a débuté par les discours des enfants, 
véritables artisans de ce projet. 
Benjamin a introduit l’événement en rappelant l’esprit 
du projet : « Quand nous nous sommes impliqués dans 
‘Ploubelle La Ville’, nous ne pensions pas du tout à un trophée 
ou à une récompense, mais simplement à rendre notre 
village de Dauendorf-Neubourg encore plus agréable. » À 
ses côtés, Lise, Laura, Anna, Manon et Célian, ont partagé 
leur enthousiasme et leur fierté devant les élus conquis.
Laura a raconté comment l’idée est née lors d’une réunion 
de la commission jeunesse : « Pourquoi ne pas transformer 
nos poubelles en quelque chose de génial ? La mairie 
nous a écoutés et nous a soutenus dans cette aventure.» 
Avec l’aide de parents bénévoles, les enfants ont identifié 
des emplacements stratégiques et créé trois poubelles 
uniques  :

• La « Poubelle-Musicale », située devant l’Espace Concordia, 
décorée d’une guitare et de messages originaux.
• La « Poubelle-Crayon », transformée en une œuvre d’art 
coiffée d’une mine, installée près de l’école élémentaire.
• La « Poubelle-Station », peinte en jaune et adoptant le 
thème d’une station essence, placée sur la place centrale 
devant la mairie et l’arrêt de bus RITMO.

Manon a souligné 
l’importance de 
leur démarche : 
« Ce projet, ce 
n’était pas juste pour rendre les poubelles jolies, même 
si c’était évidemment important aussi. On a vraiment voulu 
respecter leur environnement – l’école, la salle de musique, 
la station de bus – et créer des poubelles qui encouragent 
le geste citoyen en y mettant une touche d’humour.» Les 
enfants ont appris énormément au cours de ce projet, non 
seulement en matière de bricolage mais aussi en termes de 
travail d’équipe et de responsabilité citoyenne.
L’inauguration s’est conclue par un verre de l’amitié et la 
note humoristique d’Anna qui rappelait que la «Poubelle 
Station de Dauendorf» est sans doute une des moins 
chères en Alsace. Les poubelles ont été mises en valeur par 
M. Debes lors de la pose de plaques, marquant l’importance 
de ce projet citoyen qui démontre que la notion de propreté 
urbaine, peut aussi être une aventure artistique et citoyenne.
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La rénovation et la sécurisation des annexes du 
presbytère 
 

Ces travaux démarrés en mai 2023 lors de la journée 
citoyenne, se sont achevés en octobre 2024.
Au projet initial qui comportait les travaux suivants :

-  remplacement de la charpente et de la couverture,
-  mise en place des réseaux eau, assainissement et 
électricité,
-  création de toilettes publiques, 
-  création d’espace de stockage pour la commune et les 
futurs locataires du presbytère,
-  aménagement des extérieurs avec 
création de parking.
Se sont rajoutées au cours de 
l’avancée du projet :
- la démolition du mur dans l’im-
passe du couvent et le remplace-
ment par des éléments en L,
- la création d’une ouverture vers 
l’impasse du couvent avec la mise 
en place de murs en L sur une 
dizaine de mètres. 
Le coût global de ces réalisations se 
situera aux alentours de 300.000 € 
HT. Nous avons bénéficié d’un total 
de subvention de 144.000 € de la 
part de :
- l’État à hauteur de 52.000 €
- la CEA à hauteur de 92.000 €
représentant près de 50% du coût 
global 

Étape suivante pour  
le « Cœur de village »

Infos municipales Infos municipales

 24 janvier 2023 - avant le démarrage du chantier

14 novembre 2023 - Antoine bétonne les fondations

27 mars 2024 - crépis sur le pignon arrière31 janvier 2024 - les charpentiers en action

16 novembre 2023 - les travaux gros œuvre progressent

La rénovation du presbytère  
est programmée pour 2025 
Après les travaux de réhabilitation des annexes du 
presbytère, nous ouvrirons en 2025 un autre chantier, 
celui de la rénovation du bâtiment du presbytère.

Le 13 février 2023, le conseil municipal a décidé 
d’engager ce vaste projet qui comprend : 

-  la rénovation extérieure du bâtiment,
- la rénovation du rez-de-chaussée, destiné à des 
expositions culturelles axées sur notre histoire locale très 
riche, notamment avec l’abbaye cistercienne de Neubourg, 
- le réaménagement de l’étage en 2 logements,
-  les travaux de rénovation de la cave,
Le permis de construire a été déposé par notre architecte 
Marc KLIPFEL le 6 août et accordé le 25 octobre.
Les appels d’offre ont été publiés le jeudi 24 octobre et les 
12 lots attribués le 28 novembre.
Le projet global est estimé à environ 450.000 € HT hors 
maîtrise d’œuvre.
Nous bénéficions d’une subvention exceptionnelle de l’état 
à hauteur de 236.447 € dans le cadre du dispositif « fonds 
vert », le fonds d’accélération de la transition énergétique 
dans les territoires, confirmée par la préfète en date du 31 
juillet.
Nous percevrons également deux subventions de la CEA 
pour un total de 23.247 €. 
De multiples travaux ont déjà été entrepris dès cette année 
par notre équipe de bénévoles à l’intérieur du bâtiment et 
par Guy notre employé communal à l’extérieur. 

8 octobre 2024 - fin des travaux

24 juin 2024 - les aménagements extérieurs de TP

27 août 2024 - les enrobés sont posés

Projet élaboré  
par l’architecte  

Marc Klipfel

L’aménagement du jardin du presbytère 
La dernière tranche de notre projet global consistera à 
transformer le jardin de notre presbytère pour y créer 
un espace de vie pour l’ensemble de nos concitoyens.

Nous avons confié fin de cette année au cabinet 
« Parenthèse », filiale de BEREST, une étude de 
faisabilité concernant l’aménagement du jardin en 

demandant une étude technique et financière sur des 
hypothèses de travaux suivantes :
-  la création d’un espace de détente et de convivialité,
-  la création d’une aire de jeux,
-  la création d’une promenade pédagogique,
- la création d’un espace spectacle genre kiosque nous 
permettant d’organiser des fêtes du type « Garden Fest»,
-  le réaménagement du mur d’enceinte séparant le jardin et 
l’église.
Ce cabinet planchera sur ce projet courant 2025. Le travail 
rendu avec différentes hypothèses nous permettra de 
prendre position sur les futurs travaux. 
Nous comptons comme d’habitude sur notre équipe de 
bénévoles pour réaliser nous-mêmes certains travaux, et 
alléger ainsi la facture finale.
Les élus ont déjà décidé de remplacer le mur actuel qui 
sépare la propriété Simon et le jardin par un mur en L sur 
toute sa longueur.

Ces travaux seront réalisés début de l’année 2025 par 
l’entreprise TP ADAM. Le coût de ces travaux sera supporté 
par M et Mme Edmond SIMON et la commune.
Nous espérons de tout cœur pouvoir mener au bout 
l’aménagement de ce jardin sur les futurs exercices 2026 
et 2027.
Nous aurons alors atteint notre objectif et réussi sur 
une période de 10 ans, à créer, avec l’aide de nombreux 
bénévoles, un véritable cœur de village dont nous pourrons 
être fiers.



Pour permettre à nos collégiens qui prennent le bus RITMO de 
s’abriter par mauvais temps, les élus de la commune ont sollicité la 
CAH pour la mise en place d’un abribus à l’arrêt Espace Concordia, 
sens Val de Moder vers Uhlwiller.

Cet abribus a été installé début novembre.

« La voie verte » 
Les travaux d’aménagement d’une voie verte, 
boucle cyclable de la Moder ouest entre Uhlwiller et 
Dauendorf, ont démarré le 14 octobre. 

L’entreprise ADAM attributaire du marché de cette voie verte, 
intinéraire cyclable reliant Uhlwiller à Dauendorf, en passant par 
la Croix Noire et s’arrêtant à la sortie de l’impasse du couvent, a 
démarré les travaux le 14 octobre.

Ces travaux d’un montant prévisionnel de 492.000 € TTC sont 
intégralement financés par la Communauté d’Agglomération.

Au début de l’année 2025, le SDEA renforcera son réseau 
assainissement dans le chemin de la Croix Noire à partir de 
l’EHPAD et jusqu’au débouché sur la route principale.

La pose d’un enrobé sur cette même portion a été décidée par le 
conseil municipal.

La pose de cet enrobé et celui dans l’impasse du couvent ne sera 
réalisée que début 2025 après les travaux du SDEA.

Un abribus 

De nouvelles 
plaques  
de rues 
De nouvelles plaques de rues seront 
installées progressivement dans notre 
commune.

Guy a récupéré l’ensemble des plaques 
auprès de le l’entreprise ÉMAILLERIE 
RHÉNANE d’Ingwiller le 1er octobre.

Infos municipales Infos municipales

Les conseillers ont décidé comme les années précédentes de 
ne pas augmenter en 2024 les taux communaux de nos taxes 
locales qui restent inchangés à savoir :
- 20,95% pour la taxe foncière sur les propriétés bâties 
- 34,06% pour la taxe foncière sur les propriétés non bâties. 
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L’endettement de notre commune figurant au budget principal 
hors endettement lié aux budgets annexes s’élève au 01/01/2024 
à 432.808,26 € avec une échéance annuelle en capital 2024 
de 56.590,16 € soit un endettement de 376.218,10 € au 
01/01/2025 correspondant à un endettement par habitant au 
01/01/2025 de 257 € sur une base 1463 habitants. À noter 
qu’au 01/01/2024, la moyenne nationale de ce ratio pour les 
communes de la strate de 500 à 1999 habitants ressort à 576 €. 
Nous avons mis en place en date du 1er novembre 2023 un crédit 
relais « Lotissement LES GEAIS » auprès du Crédit Mutuel des 
Vallons à hauteur de 160.000 € pour financer les travaux de 
réseaux et voirie provisoire, en attendant le produit de la vente 
des 4 terrains.
Le solde de l’emprunt de 430.000 € à 0,85% réalisé en 2022 
auprès du Crédit Mutuel des Vallons et inscrit dans le budget 
« Parc Locatif » ressort à 388.525,23 € au 01/01/2025. Il a 
permis de financer la construction du cabinet médical. 

Situation de notre endettement

L’aménagement de la parcelle d’environ 4 ares acquise l’an passé 
par la commune est toujours à l’ordre du jour.
Ces travaux ont été confiés à l’entreprise TP ADAM et seront 
réalisés début 2025.

Une placette  
au centre de Neubourg 

Des pavés devant  
le hall communal

Isolation et luminaires dans la petite salle 
de l’Espace Concordia pour réduire le bruit

Nouveau quai de déchargement  
à l’Espace Concordia

Vérification par le SDEA du volume 
citerne d’incendie place de l’egliseMarquage au sol et places de stationnement

Grille de rue

L’entrée de notre 
hall communal a été 
entièrement pavée 
par des bénévoles et 
plus particulièrement 
grâce au travail et au 
savoir-faire de Fabien 
OBERLE et de Patrice 
STURTZER. 

Une nouvelle grille a été posée dans l’impasse du couvent par les 
employés du service voirie de la CAH. 

Divers travaux réalisés

Nouvelle clôture au cimetière de 
Neubourg

Parlons budget !
4 budgets ont été construits pour l’exercice 2024. 
La séance budgétaire du conseil municipal s’est tenue 
le 4 avril. 4 budgets ont été proposés aux conseillers pour 
approbation, intégrant les principaux investissements en cours ou 
projetés à la date de la tenue de la séance dont les deux les plus 
importants :
- la poursuite du projet cœur de village avec les travaux 
d’aménagement et sécurisation des annexes du presbytère.
- la rénovation du presbytère et de son jardin.
Quatre budgets ont été construits en tenant compte de ces 
priorités et ont été adoptés le 4 avril : 
- le budget principal 2024 avec 867.073,39 € en dépenses et 
recettes de la section de fonctionnement, et 914.648,84 € en 
dépenses et recettes de la section d’investissement, 
- le budget annexe 2024 « Lotissement La clairière  
Neubourg », 
- le budget annexe 2024 « Lotissement Les Geais 
Neubourg », 
- le budget annexe « Parc Locatif », qui porte le projet 
d’aménagement du centre du village avec la construction d’un 
cabinet médical.  

Avant

Après



Un retour aux sources cette année avec une procession du 15 
août depuis l’église paroissiale jusqu’à la Croix Noire.
La procession était emmenée par le Père Séraphin Kiosi, le 

Père Moussa Grâce à Dieu et le diacre Joseph Kapfer.
La célébration religieuse a été animée par les choristes de Dauen-
dorf et Uhlwiller, et s’est poursuivie avec un repas convivial orga-
nisé par le Conseil de Fabrique à l’ESPACE Concordia.

Remise  
d’un chèque
Les représentants de la commune 
et de la FADN ont remis un chèque 
aux sœurs Servantes du Cœur de 
Jésus à la suite de la vente du 
livre « le couvent du Sacré-Cœur 
de Dauendorf ».

La commune de Dauendorf par le biais 
de la Fédération des Associations 
de Dauendorf-Neubourg avait pris 

en charge l’édition du livre « Le couvent 
du Sacré-Cœur de Dauendorf » écrit 
en 1932 par l’aumônier Antoine Wurry, 
et traduit par Christian Schalck notre 
historien local.
Lors de son assemblée générale du 
1er juillet dernier, les membres de la 
Fédération des Associations avaient 
décidé de reverser une partie du 
gain réalisé par la vente de ce livre à 
l’association « Maison du Sacré-Cœur ».

En date du 11 juillet le maire de la 
Commune accompagné par son épouse 
Justine et par la conseillère Marie-
Laure BUR, a eu le plaisir de remettre un 
chèque représentant une partie du gain à 
la sœur Beny, sœur supérieure générale 
de la Congrégation.
Ils ont partagé le repas avec une 
délégation représentant la soixantaine de 
sœurs de la Congrégation répartie entre 
la maison-mère à Scy-Chazelles Metz, 
Dauendorf, Nkongsamba et Bafoussam 
au Cameroun, Antsirabe à Madagascar et 
Urda en Espagne.
Les sœurs se sont réunies du 4 juillet 
jusqu’au 18 juillet pour leur 19e chapitre 
Général, évènement important pour la 
vie de la Congrégation qui permet aux 
participants de regarder le passé et de se 
projeter vers l’avenir.
Le geste de la Fédération des 
Associations ainsi que la présence des 

représentants de la commune ont 
été très appréciés par les sœurs.
Les personnes présentes lors de 
cette remise de chèque ont passé 
un très bon moment de partage et 
de solidarité, accompagnées par 
les danses et chants des sœurs de 
Madagascar. Cette rencontre s’est 
terminée par des photos souvenir 
devant les magnifiques décors de 
fleurs dans le jardin de l’EPHAD.

Dimanche 14 janvier la municipalité a 
organisé sa traditionnelle fête des aînés à 
l’Espace CONCORDIA.

Deux cent aînés de plus de 65 ans ont passé 
ensemble une belle journée de convivialité en 
dégustant un repas préparé par le traiteur local et 

servi par les conseillers et conjoints.
Lors de ses mots de bienvenue, le maire leur avait 
promis quelques belles surprises.
La toute première était la découverte de belles tables 
garnies de décorations minutieusement préparées 
courant de la semaine par Clémence, Laura, Anna, 
Manon, Albane, Chloé, Emma et Eryn, les jeunes de la com-
mission jeunesse. 
Ils ont ensuite suivi avec beaucoup d’intérêt une vidéo 
présentant le très beau circuit des chapelles sur les hauteurs de 
Dauendorf, ainsi qu’une autre retraçant les avancées des travaux 
d’aménagement de la source « LE RETTELSBURNE ».
Ils ont également pris beaucoup de plaisir en admirant 2 belles 
chorégraphies réalisées par 13 danseuses de l’association « Pippa 
On Scene », dont un Medley à l’ambiance cabaret.

L’après-midi a été ensuite 
animée par le DJ Marco qui a 
ravi de nombreux amateurs de danse.

Infos municipales Infos municipales

Le dimanche 28 avril, les joueurs et bénévoles du FC DAUENDORF ont organisé leur 
traditionnel marché aux puces.
Parmi les nombreux exposants, les membres de la nouvelle association LMR POLE 

ont transmis aux visiteurs leur bonne humeur tout en leur proposant café et gâteaux.

Le traditionnel marché aux puces 

Sur les hauteurs 
de Dauendorf
La chapelle de la Croix Noire est un spot naturel très apprécié 

par les randonneurs du Club Vosgien.
La section du Club Vosgien de Niederbronn et celle du Val-de- 

Moder ont toutes les deux organisé cette année une journée ou 
demi-journée de randonnée sur notre commune, permettant aux 
participants de découvrir notamment la chapelle de la Croix Noire 
et sa vue imprenable sur les Vosges du Nord.

Nettoyage 
du Printemps

Une quarantaine de personnes, des adultes mais aussi de 
nombreux enfants ont participé le 23 mars au traditionnel 
nettoyage de printemps organisé par la Communauté 
d’Agglomération de Haguenau.
Tout au long de la matinée, les courageux volontaires ont dû 
affronter quelques averses pour ramasser les déchets, avant de 
partager un repas avec les participants des autres communes 
avoisinantes à la salle Kaeuffling de Schweighouse-sur-Moder. 

Sophie et  
Alain nous  
ont rejoints
Deux nouveaux employés communaux 

ont rejoint notre équipe courant de 
cette année.

Alain Dansler qui habite notre commune 
seconde Guy depuis le mois d’avril à raison 
d’un jour par semaine. Le reste de son temps 
de travail est partagé entre les communes 
de Wahlenheim et Donnenheim.
Depuis le 11 octobre, Sophie Plumeré qui 
habite La Walck, remplace Sylvie en tant 
qu’agent d’entretien pour le nettoyage 
des écoles, de la mairie et de l’Espace 
Concordia.
Nous souhaitons la bienvenue à ces deux 
personnes.
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Une fête des aînés  
avec de nombreuses surprises

La procession  
de l’Assomption 

Alain à côté de Guy

Un des groupes du club vosgien de Niederbronn pose à 
côté de la chapelle de la Croix Noire le 17 mai

Une Rose, un Espoir 

Vous avez été nombreux à accueillir le 27 avril les sympathiques 
motards qui ont sonné à votre porte pour vous offrir une rose en 
échange d’un don minimum de 2 € au profit de la Ligue contre le 
Cancer. Notre commune a participé pour la première fois à cette 
belle opération avec 32 autres communes de l’Alsace du Nord, 
composant le secteur des Trois Vallées. 300 motards avaient sil-
lonné ce secteur les 27 et 28 avril, et proposé 17.000 roses à la 
vente. Une somme de 75.255 € a été remise à la Ligue contre le 
cancer du Bas Rhin le samedi 1er juin à la salle des fêtes de Gun-
dershoffen. Notre maire et son épouse ont participé tous les deux 
à cette remise de chèque.
À noter que cette manifestation du week-end a mobilisé 120 béné-
voles pour cette belle cause.
Merci d’avance pour l’accueil que vous réserverez à ces mêmes 
motards lors de la prochaine édition.
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Rétrospective photos de l’année 2024
Rétrospective 2024 Rétrospective 2024

10 décembre 2023 • Les Angels ont rempli  
et enchanté l’espace Concordia

6 janvier • Les rois mages sont au rdv  
dans le chœur de notre église St Cyriaque 9 janvier • Exposition PLUi à la salle Pflimlin

14 janvier • L’année commence bien ! Ambiance cabaret lors de la fête des aînés
20 janvier •La source coule  
en plein hiver sous la neige

2 mars •  
Les Seven Blech 

Army ont fait 
salle pleine  

à Morschwiller 
pour un concert 

époustouflant

8 mars • 24 jeunes se rencontrent 
pour des jeux de société

27 avril • Les motards de l’opération une rose un espoir 
 ont été bien accueillis par les habitants de Dauendorf

26 mars • Nos aînés attentifs  
lors de l’Assemblée générale « Joie de vivre »

11 mars • Une file d’attente pour réceptionner 
 les bio-seaux devant l’Espace Concordia

 28 avril • Marché aux puces

20 mai • Le couple Schalck avec son attelage dans les 
chemins trempés par les fortes pluies de jeudi 16 mai

24 mai • Découpage de la 
citerne fioul dans  

la cave du presbytère

24 mai • Beaucoup de pluie  
durant ce mois de mai

2 juin • Également beaucoup 
d’eau dans la Moder à Neubourg

25 mai • Un chef grillade au top 
lors de la journée citoyenne

11 juillet • Lors de la remise du chèque

21 juin • Un conseiller et le maire de la commune voisine 
en pleine action, preuve de l’entente

16 juin • Nos représentants avec des élus de Bad Herrenalb

12 septembre • Rencontre fraternelle 
à la maison de retraite 22 septembre • Un messti réussi avec le groupe de danse de Berstett

14 septembre • Une haie d’honneur originale 
lors du mariage de Laura et Tanguy

23 septembre • Une soirée harengs 
 animée par l’orchestre Madison Top

30 sept la fin des travaux à l’annexe du presbytère 
Gauthier à l’oeuvre

21 janvier • Les membres du comité du FCD 
autour du bénévole Jean Claude Kleinklaus

30 avril • Réalisation picturale lors du we de Pâques  
Du grand art ou dégradation ?

9 juin • une année d’élections suivies 
 d’une inflation de panneaux électoraux

11 septembre • Antoine sait tout faire même 
balayer après la pose des dalles en grès

6 septembre • La classe 1974 s’est retrouvée 
avec son institutrice Mme Levasseur

15 août • Une belle messe  
de l’Assomption devant la Croix Noire

12 septembre • Un étrange bonhomme tout 
fleuri vous accueille à l’entrée de l’EHPAD

30 septembre • 
La fin des travaux  

à l’annexe du presbytère 
Gauthier à l’oeuvre

11 novembre • Nos jeunes écoliers 
ont accompagné l’harmonie

30 novembre • Belle fête de la Sainte 
Barbe dans notre commune



Nos jeunes se sont retrouvés dès les premiers jours de 
cette année avec nos deux conseillères Anne et Estelle, 
pour préparer les serviettes e t 

décorations qui ont égayé les tables 
lors de la fête des aînés. 

Ils ont également accueilli le 1er juin, le président de l’association 
des maires du Bas-Rhin, en lui expliquant à tour de rôle leur 
action. 

Ils ont enfin organisé le 8 mars avec les adultes l’après-midi 
jeux à l’Espace Concordia qui a remporté un grand succès. 

À relever l’investissement important d’un noyau de jeunes dans 
l’organisation de ce projet « D’JEUns ». ils ont confectionné eux-
mêmes les affiches et diffusé la communication à l’ensemble 
des villageois de 6 ans aux années « collège ». 

Les jeunes ont également participé avec l’APE à la journée 
citoyenne en réalisant des bancs de l’amitié et en mettant en 
peinture des champignons qui ont été installés à différents 
endroits de notre commune.

Grand merci à vous les jeunes pour votre engagement 
citoyen  !

Vie locale Vie locale

Notre commission jeunesse 
s’active 
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Belle mobilisation  
des bénévoles 

Notre Commune s’est une nouvelle 
fois inscrite dans la démarche natio-
nale « Journée citoyenne », le same-
di 25 mai 2024. C’était la 6e édition 
pour notre municipalité.

Fort d’une équipe municipale motivée, 
de citoyens engagés et d’un noyau de 
bénévoles présents tout au long de 

l’année, cette journée a une nouvelle fois 
rassemblé près de 70 habitants de tous 
âges.

L’Association de Parents d’Élèves était 
présente avec quelques enfants d’âge ma-
ternel. Leurs belles créations ont égayé 
les espaces verts de la commune et des 
« bancs de l’amitié » ont orné les cours des 
2 écoles. Les bacs à fleurs des 2 villages 
se sont garnis grâce aux mains agiles de 
quelques dames. Les alentours de la mairie 
et de l’église, ainsi que l’intérieur de celle-
ci, ont fait l’objet d’un nettoyage grâce à la 
mobilisation de paroissiens.

Dans le cadre du projet communal de réhabilitation du presby-
tère, des travaux préparatoires de déblaiement ont été réalisés 
par de vaillants et fidèles villageois engagés. Même dynamique 
à Neubourg où le mur du cimetière a été peint, les occultants 
du grillage posés. À Dauendorf, l’entrée du hall communal a 
été pavé de main de maître. Un grand merci à Fabien Oberle 
et à Patrice Sturtzer pour cette très belle réalisation et pour le 
temps qu’ils y ont consacré tous les deux. 

Et bien sûr l’équipe cuisine/barbecue œuvrait pour permettre 
à tout ce beau monde de se retrouver à 13 heures autour de 
belles tables, et dans la bonne humeur.

Une telle dynamique est motivante, chaleureuse et permet à 
une commune de développer davantage de projets. Mais c’est 
également une belle façon pour des anciens de transmettre 
leur savoir-faire, et d’encourager la jeune génération à une dé-
marche citoyenne.

Un grand merci à l’adjointe Myriam Sturtzer qui a préparé et 
piloté comme les années précédentes cette journée de travail 
et de partage entre citoyens de la commune.

Des bénévoles posent devant le chantier du presbytère

Après le travail le réconfort pour ces dames

Fabien et Patrice en pleine action devant le hall

Une équipe expérimentée et dynamique à Neubourg



Un futur bassin de pollution prévu pour 
le printemps 2025 par le SDEA sur 
Schweighouse

Les élus locaux représentant 10 communes 
différentes composant la commission locale 
d’assainissement de Schweighouse-sur-Moder 

et environs du SDEA, et parmi eux notre adjointe 
Gaby Lanoix, ont eu l’occasion de visiter le 16 octobre 
le chantier du bassin de pollution de Schweighouse-sur-
Moder en cours de réalisation. 
Ce bassin sera relié à un réseau comptant 12 500 habitants 
de Batzendorf, Berstheim, Dauendorf-Neubourg, Uhlwiller-
Niederaltdorf, Wintershouse, Schweighouse-sur-Moder, 
Ohlungen, Huttendorf-Morschwiller et Grassendorf.
Ce projet a notamment pour objectif de réduire l’impact sur la 
Moder des déversements du réseau d’assainissement et ainsi 
contribuer à atteindre le bon état écologique des cours d’eau 
tel que fixé par la réglementation.
Situé dans une zone non urbanisée, au point le plus en 
aval du secteur concerné et avant la station d’épuration de 
Schweighouse-sur-Moder, ce bassin aura une capacité de 
500 m3.
Ce bassin de pollution a pour vocation de récupérer, lors 
d’épisodes pluvieux, les premiers mètres cubes d’effluents, 
mélange d’eaux usées et d’eaux pluviales, qui sont les plus 
chargées en polluants en raison du lessivage des voiries et du 
réseau d’assainissement. Puis, au terme de l’épisode pluvieux, 
les effluents stockés dans le bassin vont être progressivement 

restitués au réseau d’assainissement pour être traités à la 
station d’épuration. Ceci permettant de préserver l’écosystème.
Les travaux qui ont démarré en juillet 2024 devront s’achever 
avec la mise en service du bassin de pollution au printemps 
2025.

Environnement Environnement

Des nouvelles de notre Entenmatt
Le 5 février dernier 241 m de filets ont été 
posés par les agents des services de la 
CEA sur la route de Dauendorf à la sortie 
de Neubourg pour retenir les batraciens, 
ainsi que 18 seaux pour les récupérer et les 
transporter de l’autre côté de la RD 227.
Ce travail a été réalisé par nos bénévoles : 
Thierry Weber de Neubourg, Luck Jean-
Louis de Dauendorf, et Ott Viviane et 
Raymond d’Ohlungen. Nous les remercions 
vivement pour leur participation à cette 
campagne de sauvetage des amphibiens. 
Le ramassage a été effectué du 6 février au 
20 mars, tous les matins, et parfois le soir.

Le bilan de cette opération :
335 grenouilles agiles
556 grenouilles rousses
39 tritons alpestres
2 crapauds
Ce qui fait un total de 932 spécimens. 

Des pontes ont également été observées.
La population a augmenté de plus de 50 % 
par rapport à 2023. En effet, le nombre 
total de spécimens prélevés en 2023 était 
de 409 : 259 grenouilles rousses, 131 
grenouilles agiles et 19 tritons alpestres.
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Le Rettelsburne 
Sous l’impulsion des deux passionnés Edmond Simon et 

Christian Gilgert, et grâce à l’aide d’une équipe de fidèles 
bénévoles, les travaux de mise en valeur de la source 

Rettelsburne ont progressé cette année.
Les travaux d’aménagement et d’embellissement de ce site se 
poursuivront en 2025, pour vous permettre d’y passer un bon 
moment, voir d’y tremper vos pieds.
Il est également prévu l’installation de tables et bancs, ainsi que 
la plantation d’arbres et de haies.
La commune remercie l’ensemble des bénévoles qui mouillent 
régulièrement leur chemise sur ce chantier.
Pour information une habitante de notre commune passionnée 
de nature, nous a signalé récemment qu’elle a repéré près de 
cette source une trentaine de plantes différentes, constituant 
ainsi une véritable réserve environnementale.
Elle a notamment relevé la présence d’églantiers, d’aubépines, 
du liseron des haies, de l’osier, du lierre, de l’ortie, de la renouée 
du Japon, des balsamines rouges et blanches et maintes autres 
plantes encore pour constituer la liste des 30.

Le chantier de la construction d’un bassin de rétention 
près de la chapelle St Antoine a démarré. 

Les études de conception menées depuis 2018 sur le bassin 
versant du Jaegerbaechel ont abouti à l’obtention de 
l’arrêté préfectoral autorisant les travaux en juillet 2023, 

pour la protection des communes de Dauendorf, Uhlwiller, 
Ohlungen et Schweighouse contre les débordements de cours 
d’eau. 
Le programme de travaux vise la construction de 7 ouvrages 
de rétention et la renaturation de 2,1 km de cours d’eau. Le 
volume total de rétention des ouvrages est de 258 000 m3 ce 
qui représente le volume d’environ 100 piscines olympiques.
Fin septembre le SDEA a entrepris la construction de l’ouvrage 
à proximité de la chapelle St Antoine qui a pour objectif de 
protéger directement les habitations contre les inondations.
Les chiffres clés de cet ouvrage dénommé « DAU1 » sont les 
suivants :

- volume de rétention : 7600 m3,
- hauteur maximale de l’ouvrage par rapport au fonds du 
cours d’eau : 3 m,
- hauteur maximale de l’ouvrage par rapport au terrain 
naturel: 2,23 m,
- longueur de l’ouvrage : 275 m.

Lutte contre les inondations 

Ouvrage de rétention
Zone de surinondation maximale

Légende

Un nouveau bassin 
de pollution 

Les élus de la commission locale visitent le chantier

Les travaux ont démarré près de la chapelle St Antoine

Déchets alimentaires
Des bioseaux et des abri-bacs pour la collecte des déchets 

alimentaires, des composteurs pour les autres déchets.
Le 11 mars a eu lieu sur le parking de l’Espace Concordia la 

distribution de bioseaux et de composteurs par les agents du 
service Ordures Ménagères de la CAH, aux ménages intéressés. 
Deux abri-bacs permettant de valoriser les déchets alimentaires 
ont été mis en place courant du mois de mars, l’un à Dauendorf et 
l’autre à Neubourg.

Pour vos toutous
Deux canisettes 

TOUTOUNET ont 
été installées 

cet été à Dauendorf. 
Une troisième est pré-
vue pour Neubourg. 
Si l’expérience s’avère 
concluante, nous pré-
voyons d’en rajouter 
à d’autres emplace-
ments dans notre com-
mune.
Espérons que nos amis 
à quatre pattes sauront 
éduquer leur maître 
pour que celui-ci fasse 
le bon geste. 

Plan de l’ouvrage

Une vue en hauteur de l’ouvrage en construction



Un livret « Pratiques agro écologiques » a été élaboré suite à ces différents échanges 
(en français et en portugais). Vous pouvez le consulter par le lien : 
https://www.gescod.org/wp-content/uploads/sites/16/2018/11/RECUEIL-PRATIQUES-AGRO.ECO_.-AlsaceNd-Bahia-planches.pdf
En page 76 de ce fascicule, vous pourrez lire un article sur Milène et Joël Schalck, éleveurs de chevaux qui confectionnent 
un pain d’une excellente qualité. 
En page 78, vous pourrez vous perfectionner dans la culture de l’asperge à la « ferme EARL de la Colline » exploitée par 
Agnès et Daniel Wendling.

Nouvel ouvrage sur 
notre abbaye
Le Vendredi 22 novembre, Christian Schalck 
a présenté son ouvrage « L’ancienne abbaye 
cistercienne de Neubourg » à l’Espace Concordia.

Le public venu nombreux a suivi avec intérêt la présentation 
faite par le passionné d’histoire locale habitant depuis sa 
naissance à Neubourg.

Après sa présentation, les personnes présentes intéressées 
ont pu retirer un exemplaire de ce livre dédicacé par son 
auteur.
Rappelons que ce magnifique ouvrage de 328 pages retrace 
l’histoire de l’abbaye cistercienne de Neubourg de 1791 à nos 
jours ainsi que la vie de trois moulins qui faisaient partie de la 
seigneurie de l’abbaye de Neubourg.
Dans son mot d’accueil, notre maire a félicité au nom de 
l’ensemble de la population, notre concitoyen Christian 
Schalck pour son travail remarquable.
Il a également adressé toute sa reconnaissance aux 
membres de la Fédération des Associations de 
Dauendorf-Neubourg qui ont pris la décision de 
faire publier cet ouvrage, ainsi qu’aux deux vice-
présidents de la CEA Isabelle Dollinger et André 
Erbs pour leur soutien financier. 
Il a terminé son intervention en précisant : 
« Cet ouvrage sera précieusement mis en 
valeur dans notre future salle d’exposition du 
presbytère qui sera rénové prochainement, et dans 
lequel, notre commune envisage de consacrer une 
partie sur l’histoire de notre abbaye cistercienne de 
Neubourg ».

C’est à l’adjointe Gaby Lanoix, à l’origine de cette initiative et 
organisatrice de cette soirée, qu’est revenu le mot de la fin. 
Elle a remercié l’ensemble des personnes qui ont marqué 
leur intérêt pour ce livre d’histoire locale et n’a pas manqué 
d’adresser ses remerciements aux membres de l’association 
de jumelage Dauendorf-Neubourg/Lézigneux qui avait en 
charge la buvette lors de cette belle soirée.
Tous les ouvrages imprimés ayant trouvé preneurs, les 
personnes interessées peuvent s’inscrire sur la liste d’attente 
auprès de Gaby Lanoix en vue d’une ré-impression.

Vie locale Vie locale

Un fromager alsacien 
partage son savoir-faire au Brésil
À l’initiative du maire d’Eschbach, Hervé Tritschberger, et dans le cadre 
du projet de coopération entre cinq collectivités alsaciennes : Dauendorf-
Neubourg, Eschbach, Goersdorf-Mitschdorf, Lobsann et Batzendorf avec la 
ville brésilienne de Botuporã, notre fromager local, Mathieu Sturtzer a formé 
des agriculteurs brésiliens à la confection de tomme. 

Du 10 au 20 juin 2024, Mathieu Sturtzer, 
maître fromager à Dauendorf-
Neubourg (et 8 fois médaillé grâce à 

ses fromages locaux), s’est envolé pour le 
Brésil afin de dispenser une formation de 
confection de tomme de vache et de fromage 
frais à Botuporã auprès de cinq agriculteurs 
brésiliens. Il a également formé deux 
employées d’une fromagerie à Caturama, 
ville voisine de Botuporã. Son épouse Emilie 
l’a accompagné.
Un projet de coopération intitulé 
« Développement de l’artisanat du 
fromage et sensibilisation aux pratiques 
agro écologiques » a été mené par le 
réseau régional Grand Est Solidarités et 
Coopérations pour le Développement 
(GESCOD). Il met notamment en place des 
partenariats entre les collectivités locales 
et d’autres acteurs à l’international, en vue, 
par exemple, d’échanger des pratiques en 
impliquant particulièrement la jeunesse, 
avec la participation de volontaires en 
services civiques.

Dans un premier temps, Inès Noguera 
et Clémence Winckel se sont rendues 
d’octobre 2022 à avril 2023 à Botuporã pour 
y rencontrer des agriculteurs pratiquant 
l’agro écologie, puis Yago Fagundes, jeune 
volontaire brésilien a été accueilli en service 
civique en Alsace.
En juin dernier, une volontaire Charlotte 
Gilot, s’est rendue à Botupora pour une 
nouvelle mission d’une durée de 12 mois. 
Elle va réaliser un diagnostic sur la gestion 
des déchets et sensibiliser la population à 
la réduction de ces derniers. Il faut rappeler 
qu’au Brésil, la majorité des déchets sont 
brûlés ou enfouis, et on utilise encore des 
sachets en plastique « sans modération ».

Une nouvelle association a été créée en 
octobre 2023 : « Initiative pour l’ethnologie 
– Ipê » qui a pour but de promouvoir les 
actions réalisées par la coopération Alsace 
du Nord et Botuporã.
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Émilie et Mathieu Sturtzer  
avec le maire d’Eschbach  

et leurs amis brésiliens



Notre municipalité est soucieuse de maintenir 
nos deux villages joliment fleuris, tout en restant 
attentive à la maîtrise du coût et à la consommation 
en eau.

Notre employé communal 
Guy partage tout à fait 
ces objectifs de gestion 

éco-responsable. D’abord 
expérimenté chez lui, il nous 
a proposé d’investir dans des 
ollas, ces poteries en terre 
cuite poreuses de fabrication 
artisanale 100% naturelle et 
écologique, sont utilisés comme 
système d’arrosage. L’olla 
constitue une réserve d’eau, 
qui se diffuse progressivement à travers sa paroi. Elles sont 
quelques poteries dispersées dans les espaces fleuris. L’été 
2024 n’était pas le plus propice à l’expérimentation, mais nous 
comptons sur un été 2025 ensoleillé et chaud pour confirmer 
leur efficacité.
En complément, quelques plantes moins exigeantes en eau 
ont été installées dans nos massifs, davantage d’espèces 
vivaces, de fleurs à bulbes…
Gauras, rudbeckias, verveines vivaces, cannas, dahlias sont 
autant d’espèces rustiques qui ont élu domicile dans les 
espaces fleuris de Dauendorf et Neubourg. Et bien sûr, les 
quelques compléments de fleurs annuels proviennent de nos 
deux horticulteurs locaux.
Nous avons tous pu admirer le fleurissement de la place 
de l’étoile…quelques jeunes plants de géranium qui se sont 

épanouis de jour en jour, renaissant de l’été passé après un 
hiver passé à hiberner. 

Il faut être passionné, attentif, intéressé, pour réussir ce 
challenge d’un fleurissement communal raisonné. Nous 
remercions Guy pour ses qualités mises en œuvre au quotidien.

On ne les nomme plus « mauvaises », mais plutôt « indésirables » 
…car oui elles sont plus dérangeantes que nuisibles, ces herbes 
qui poussent allègrement là où l’on n’aurait pas envie qu’elles 
soient. La raison écologique l’a emporté, pour le bien sans 
doute de notre santé et de nos générations futures. Il n’existe 
plus aujourd’hui de produit chimique autorisé à les éliminer. 
Petit à petit, nous les autorisons à faire partie du paysage. 
Guy et Alain les combattent toutes les 3 à 6 semaines à la 
force de leurs bras et de la maîtrise de leur débroussailleuse. 
Soyons donc respectueux de leur travail et tolérons quelques 
indésirables, que chacun pourra également combattre devant 
sa propriété.

Il en va de même de la tonte, toutes les 3 semaines et pas 
trop courte, la pelouse en sera d’autant plus résistante et plus 
économe en eau.

Vie localeVie locale
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L’EHPAD fleuri  
lauréat 2024
Notre Ehpad Maison Sacré Cœur a participé en 2024 à la 64e 

édition du concours des maisons fleuries du Bas-Rhin.
Souvent lauréat les années précédentes, il a remporté cette 
année le 2e prix, dans la catégorie immeubles collectifs.
Toutes nos félicitations à Francis Anckenmann qui œuvre toute 
l’année pour rendre l’EHPAD si accueillant.
Félicitations également à l’équipe des résidents qui a participé 
à la réalisation d’une très belle toile qui embellit la façade de 
l’établissement.

Une statuette 
offerte

« Dites-le avec des fleurs »
C’est le beau slogan des fleuristes qui a inspiré plus d’un poète.
Ambassadrices de nos émotions, elles égayent nos rencontres et nos jours de 
fête., apportent chaleur et soutien nos jours de peine.
C’est la nature si belle et généreuse qui nous permet d’admirer les merveilles qui 
fleurissent nos jardins et nos allées dans notre belle Église.
Merci à celles et ceux qui 
contribuent à cela.
Une pensée spéciale pour 
Michèle Sturtzer qui a 
tiré sa révérence après 
avoir contribué à embellir 
notre Église pendant de 
nombreuses années.
Un grand merci à elle 
pour son implication dans 
la vie paroissiale.
Bonheur et santé, c’est 
ce que nous souhaitons 
à chacune et chacun pour 
l’année à venir et que 
l’Esprit de Noël éclaire le 
monde et ses dirigeants 
afin qu’il ne soit œuvré 
que pour la paix et le 
bien-être de l’humanité.

De fleurs pour notre cadre de vie

En date du 26 septembre, la famille 
Tharcisse Lienhart d’Uhlwiller nous a 
confié une belle statuette du Christ, 
destinée à une de nos chapelles.
Grâce au savoir-faire de René Martini, 
celle-ci a été rénovée.
Dominique Bertrand s’est proposé de 
réaliser un établi en bois pour la poser.
Grâce à la bonne volonté de  
ces personnes, cette 
statuette 
trouvera sa place 
prochainement 
dans notre 
chapelle Saint 
Antoine, et pourra être 
admirée par l’ensemble 
des personnes qui 
visitent ces lieux.
Un grand merci à la famille 
Lienhart et à nos deux 
artisans bénévoles.

Une autre espèce persistante et colorée investit nos espaces : l’amanite tue-mouches ! 
Mais celles-ci sont inoffensives. Ces champignons colorés, décoratifs et résistants sont 

le fruit de la maitrise artistique du bûcheronnage d’Adé et des artistes peintres qu’étaient 
nos écoliers et leurs parents membres de l’APE lors de la journée citoyenne.

Bravo et grand merci à eux !



DDeess  aaccttiioonnss  qquuii  ffoonntt  llaa  ddiifffféérreennccee  ::  
lleess  cchhiiffffrreess  22002244  àà  ll’’aappppuuii

210 km de  
réseau cyclable  
pour encourager les modes de  
déplacement plus écologiques.

4 cours d’eau revitalisés  
dans le cadre du programme de 
travaux 2021-2025 afin de restaurer 
les écosystèmes et promouvoir la 
biodiversité.

+ 100% de places  
en périscolaire,  
soit une offre qui a doublé entre 
2017 et 2024. Les 3 800 places  
disponibles garantissent aujourd’hui 
une solution de garde pour toutes 
les familles.

-6 %, la baisse de  
la facture des ordures  
ménagères en un an,
grâce aux mesures de simplification 
du tri. Le montant annuel moyen de  
la facture est de 162 ¤.

+ 130 %  

de fréquentation  
pour le transport à la demande  
Ritmo entre 2022 et 2024, avec 

cette année près de 50 000 
voyages « Flexi ».

4 pôles d’échanges  
multimodaux  
à Haguenau, Bischwiller, Brumath 
et Mommenheim pour faciliter les 
transitions entre train, bus, voiture 
et vélo.

3 000 entreprises 
et porteurs de projets accueillis et accompagnés 
par le CAIRE et ses partenaires pour soutenir 
leur développement.

50% d’éclairage  
public en LED  
d’ici fin 2025, c’est l’objectif  
de la CAH pour réduire la  
consommation énergétique.

+ de 20 sites identifiés 
par la Société d’économie mixte 

Énergies renouvelables pour  
l’installation de panneaux  

photovoltaïques.

200 manifestations locales, 
allant de la fête de village au festival,  
soutenues grâce à la banque de matériel 
de la CAH.

Des solutions 
responsables pour  
un territoire durable

Des réponses adaptées pour les 
entreprises et les associations

Des investissements 
pour la jeunesse

Retrouvez toutes les informations de la Communauté 
d’Agglomération de Haguenau sur : agglo-haguenau.fr, 
Facebook et le M’Hag

La CAH est un acteur de votre quotidien  
engagé dans la dynamique du territoire. 
Avec les 75 élus communautaires de nos  
36 communes et les agents de la collectivité, 
nous sommes attentifs à ce qu’attendent 
les habitants. Se déplacer, habiter, travailler, 
s’approvisionner, apprendre, être en forme 
et s’épanouir, voilà les priorités de notre 
action. 

Nous menons une politique mobilité 
ambitieuse où l’année 2024 aura vu la mise 
en service du parking silo de 600 places  
en gare de Haguenau et de la passerelle 
desservant les quais et le parking dans celle  
de Bischwiller, facilitant ainsi l’accessibilité et 
les déplacements. Le réseau de bus Ritmo 
a été étendu à l’ensemble des communes et 
nous ne cessons de densifier le maillage des 
pistes cyclables.

Pour répondre aux besoins des familles, nous 
avons ouvert deux nouveaux périscolaires 
pour les communes de Mommenheim, 
Schirrhein et Schirrhoffen. Ce service public 
sera enrichi, en 2025, dans la commune de 
Niedermodern. 

En définitive, le propre de la CAH c’est la 
mise en commun des moyens pour mieux 
porter les projets qui améliorent concrètement 
la vie des habitants.

Je vous souhaite à toutes et tous de très 
belles fêtes de fin d’année. 

Claude STURNI, Président de la CAH

9 000 visiteurs,  
dont de nombreux jeunes, au salon  
« Plongez au cœur de l’industrie » 
pour découvrir la richesse de notre  
tissu industriel et susciter des vocations.
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14 000 abonnés à Tilt 
qui profitent des nombreux avantages 
du réseau des médiathèques et  
bibliothèques.

Intercommunalité
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Comme tous les ans, le 11 novembre, villageois, 
associations, sapeurs-pompiers, anciens combat-
tants, représentants du camp militaire de Neubourg, 
enseignants, élèves et parents ont répondu 
nombreux à l’invitation des élus. 

Une belle commémoration devant le monument aux 
morts, après la messe célébrée par Père Kiosi. 
À noter, la participation active de 

beaucoup de jeunes qui ont chanté avec les 
membres de la chorale accompagnés par notre 
harmonie, et entourés par les représentants 
du folklore dans leur tenue, avant de déposer 
des fleurs au monument aux Morts.
Le maire dans son discours a rendu un hommage 
à tous ceux qui sont morts pour défendre notre liberté lors de 
tous les conflits, évoquant également le 80e anniversaire de la 
fin de la dernière guerre 1939 -1945.

Commémoration de l’Armistice
Vie locale

L’année 2024 marque le 80e anniversaire de la fin de ce 
conflit mondial et le début de notre libération et de notre 
liberté retrouvée. Quelques dates importantes de l’année 
1944 resteront pour toujours gravées dans nos mémoires 
collectives. J’ai souhaité rappeler les principales ce matin :
6 juin 1944, débarquement des alliés en Normandie, nom de 
code : OVERLORD
1er août 1944, débarquement de la 2e DB du Général Leclerc à 
Utah Beach dans la Manche.                                  
15 août 1944 débarquement allié en Provence, nom de code 
DRAGOON, de l’armée B du Général de Lattre de Tassigny, qui 
prendra en septembre  le nom de 1ère armée française. 
Du 19 au 25 août 1944 libération de Paris avec le discours du 
Général De Gaulle et ces mots forts « Paris ! Paris outragé ! 
Paris brisé ! Paris martyrisé, mais Paris libéré ! »
19 novembre 1944, en début d’après-midi Seppois-le-Bas 
premier village alsacien libéré par la 1ère armée.
23 novembre 1944, libération de Strasbourg par la 2e DB du 
Général Leclerc et des éléments de la 7ème armée américaine. 
Trois ans et demi plus tôt, dans les sables du désert libyen, dans 
l’oasis de Koufra, le Général Leclerc faisait jurer à ses hommes 
de ne déposer les armes que lorsque « nos couleurs, nos 
belles couleurs », flotteraient sur la cathédrale de Strasbourg.
11 décembre 1944, première libération de Haguenau puis 
de l’Alsace du Nord. La ville sera libérée une seconde fois le 
16 mars 1945, après l’opération NORDWIND lancée par les 
Allemands au moment du nouvel an le 31 décembre 1944.
En tant qu’élu, il me semble important et nécessaire d’attacher 
une grande importance à notre histoire, à celle de notre Alsace 
et de ses habitants ballotés entre deux nationalités durant 
plusieurs décennies, et qui ont particulièrement souffert 
durant les derniers conflits dont celui de 1939-1945. 

Les mots de remerciements du maire à 
notre adjointe Gaby Lanoix qui a rénové le 
monument aux morts
Je souhaiterais remercier très sincèrement notre adjointe 
Gaby Lanoix, notre artiste, passionnée d’histoire, qui a pris 
l’initiative de remettre en état notre magnifique monument 
aux morts derrière moi, qui fait partie de notre patrimoine 
local.
Elle a dû affronter durant de nombreuses journées tout 
d’abord chaleur et soleil, ensuite pluie et vent, pour appliquer 
méticuleusement et avec beaucoup de précision et de savoir-
faire, de fines couches de feuilles d’or sur les noms de ceux 
qui ont laissé leur vie pour notre liberté à tous.
Elle s’était fixée un objectif, celui de réaliser ce travail pour 
nous tous aujourd’hui le 
11 novembre. 
Elle a réussi.
Un grand merci 
à toi Gaby, et 
je pense que 
nous pouvons 
tous t’applaudir 
très fort pour 
cette très belle 
réalisation.Première participation 

de Lucie en tenue 
officielle



R-PASS : un projet 
d’avenir pour l’Alsace
La question du report des poids lourds  
en transit sur les axes principaux alsaciens 
est une forte préoccupation pour tous et la 
situation devient plus urgente chaque jour.  
Ce sont 1500 camions supplémentaires en 
transit par jour en moyenne entre 2023 et 
2024. Cet afflux qui occasionne bouchons, 
accidents, pollution atmosphérique et 
nuisances sonores n’est plus acceptable. 

La Collectivité européenne d’Alsace a donc 
décidé, lors de sa session du 21 octobre,  
la mise en place d’une contribution 
« R-Pass » sur ces axes début 2027.  
Les recettes générées seront réinvesties 
au bénéfice des mobilités et de l’économie 
alsacienne. La concertation sera également 
poursuivie avec les acteurs économiques 
alsaciens, afin de trouver les voies légales 
permettant de limiter les effets pour les 
entreprises de nos territoires et de justes 
compensations.

Vos conseillers d’Alsace,  
Isabelle Dollinger et André Erbs  
se tiennent à votre disposition pour 
échanger sur vos idées et attentes pour le 
territoire Nord Alsace et travailler de concert, 
afin d‘améliorer votre qualité de vie.

Meilleurs vœux à tous, pour la nouvelle année !  
Härzlichi Glickwinsch in àlle, fir s neje Johr !

Maison Alsace Territoire Nord
3 rue du Tournoi - 67500 Haguenau • 03 68 33 88 30 
Du lundi au vendredi : 8h30 à 12h et 13h30 à 17h 

Contactez 
vos élus 

Dans votre commune  
de Dauendorf-Neubourg 
la Collectivité européenne 
d’Alsace a récemment soutenu 
financièrement les projets  
ci-dessous :
•  rénovation et sécurisation des annexes 

du presbytère : 92 108 €
•  rénovation extérieure du presbytère : 

13 355 €
•  Fédération des associations de 

Dauendorf Neubourg, réalisation d’un 
ouvrage historique : 5 280 €

•  aide à l’amélioration de l’habitat privé 
(3 foyers) : 7 086 €

•  LMR Pôle, financement des 
entraînements, des compétitions et 
des déplacements : 1 000 €

•  EHPAD Maison du Sacré Cœur, 
séances collectives de méditation et 
de relaxation : 3 000 €

•  école de musique La Muse : 16 584 €

La Collectivité européenne d’Alsace  
en action près de chez vous

Rénovation 
thermique  
du collège Kléber
Thermischi 
Renovierung von 
de Sekundàrschüel 
Kleber
Alors que de vastes travaux ont été 
lancés en janvier 2023 pour une 
durée de 24 mois au collège Kléber 
de Haguenau, le chantier arrive à son 
terme. L’opération de restructuration 
du site, y compris le bâtiment des 
logements et les ateliers, répond 
aux différentes réglementations en 
vigueur (ADAP***, sécurité incendie 
etc.) et permettra de proposer 
aux collégiens et aux équipes qui 
les accompagnent des locaux 
performants sur le plan énergétique.
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Maison Alsace  
du Territoire Nord
s Hüss vom Elsàss,  
im Nord-Elsàss

Après d’importants travaux, la 
Maison Alsace du Territoire Nord vous 
accueille depuis le 22 avril 2024 sur 
le site de l’îlot Foch, à Haguenau. La 
modernité de l’extension neuve se 
mêle aux murs chargés d’Histoire de 
l’ancien Couvent des Annonciades. 

Afin d’être toujours plus proche des 
Alsaciens et de leur offrir un service 
public de qualité optimale, la Maison 
Alsace regroupe en un seul lieu les 
équipes locales de la Collectivité 
européenne d’Alsace. Y travaillent : 
l’équipe de la délégation territoriale, 
l’équipe emploi, chargés d’accueil, et 
l’ensemble des services de l’Espace 
Solidarités Alsace : PMI*, aide sociale 
à l’enfance, action sociale de proximité 
et le Service d’Accompagnement 
Renforcé Autonomie (SARA), l’ATIP**  
et des agents du CCAS de Haguenau.  

Au printemps 2025, la Maison 
Alsace accueillera une nouvelle 
offre de service : la Maison de 
l’Habitat. Ce lieu accompagnera 
propriétaires et locataires dans leurs 
questionnements : rénovation, accès 
au logement social ou encore les 
rapports locatifs.

* Protection maternelle infantile
** Agence territoriale d’ingénierie publique
***  Agenda d’accessibilité programmée

Nos élus Nos élus

22  Dauendorf & Neubourg -  Dé ce m b re  2 0 2 4 23w w w . d a u e n d o r f - n e u b o u r g . f r

Aboutissement du PLUi  
L’élaboration du Plan Local d’Urbanisme Intercommunal (PLUi) 
de la CAH touche à sa fin.  

De nombreuses personnes ont participé aux différentes réunions publiques 
dédiées au PLUi et organisées courant de l’été 2023 à Haguenau et Brumath 
ainsi qu’à celles plus récentes organisées à Bischwiller et au Val-de-Moder 

courant du mois d’octobre de cette année.
Elles ont pu découvrir les principaux enjeux du diagnostic et du PADD (Projet 
d’Aménagement et de Développement Durable) du PLUi de la CAH. Elles ont 
également pu faire part aux élus et techniciens présents de leurs avis, questions et 
idées.
Sur la base de ces éléments et discussions, les élus ont élaboré les éléments 
réglementaires du PLUi, notamment son règlement écrit et ses plans de zonage. Ils 
sont la traduction règlementaire de notre projet de territoire et orientent les contours 
de notre agglomération pour les 20 prochaines années : qu’est-ce que je peux 
construire et où ? où seront localisés les commerces, les emplois, les logements ? 
quelle sera la hauteur des constructions ?…
Pour rappel, les documents finalisés du PLUi sont à votre disposition dans toutes les 
mairies ainsi qu’en ligne sur le site internet dédié : https://plui.agglo-haguenau.fr/
L’arrêt du PLUi en conseil communautaire est prévu le 6 janvier prochain. Cet 
arrêt sera suivi d’une année de procédure administrative avec pour temps fort une 
enquête publique qui permettra à chacun de prendre connaissance de l’ensemble 
du document arrêté et de faire ses observations sur les documents présentés. Selon 
le calendrier prévisionnel, cette enquête publique aura vraisemblablement lieu au 
début de l’été 2025 pour permettre une approbation définitive du document à la fin 
de l’année 2025.

Vincent THIÉBAUT
Député  

9e circonscription du Bas-Rhin
Permanence

1 place de Neubourg
67500 Haguenau
03 90 59 38 05

vincent.thiebaut@assemblee-nationale.fr
www.vincentthiebaut.fr

Le mot du député
Chères concitoyennes, chers concitoyens,
Cette année s’achève marquée par de nombreux événements nationaux et internationaux : 
repli économique, catastrophes climatiques, guerres… Face à ces défis immenses, c’est avec un 
profond sens des responsabilités que j’ai entamé ce nouveau mandat, pour vous représenter à 
l’Assemblée nationale, au sein du groupe Horizons et Indépendants, fort de la confiance que vous 
m’avez renouvelée, et je tiens à vous en remercier.
Au vu de la situation actuelle, j’ai la conviction que c’est avec une volonté d’ouverture, de dialogue 
et de collaboration, que nous pourrons répondre aux enjeux qui se présentent à nous et à la 
France.
Persuadé qu’avec cet esprit de concorde, et aussi avec ordre et autorité, nous saurons bâtir une 
France forte pour le bien de toutes et tous, et un avenir pour nos générations futures, en cultivant 
chacun le sens du devoir et du respect.
C’est avec humilité et responsabilité que je m’engage à rester à votre écoute, aux côtés de vos 
maires et élus de notre circonscription dans un esprit de confiance.
Je vous souhaite à toutes et à tous une fin d’année paisible et pleine d’espoir. Que cette période soit 
l’occasion de se ressourcer et de se préparer à affronter les défis de demain avec détermination 
et optimisme.
Scheeni Wihnàchte ùn e Glickliches Nejes Johr !
Avec mes salutations les plus sincères,

Vincent Thiébaut, Député de la Circonscription

Réaliser  
des travaux  
Quelles démarches à effectuer 
auprès de la mairie  
si vous envisagez de réaliser  
des travaux ?
Selon la nature et l’importance des 
travaux à réaliser, il conviendra de 
déposer soit :
- Un dossier de déclaration préalable,
- Un dossier de permis de construire,
- Une demande de permis d’aménager,
- Une demande de permis de démolir.
Le document d’urbanisme en 
vigueur est disponible ici : https://
www.agglo-haguenau. fr/habi ter/
urbanisme-environnement/plu-et-plui/
plui-de-schweighouse-sur-moder-et-
environs-2/
Autre lien utile : 
h t t p s : // w w w. s e r v i c e - p u b l i c . f r/
particuliers/vosdroits/N319



À la confiserie
Jeudi matin, nous sommes allés à la 
confiserie de La Bresse pour voir comment 
on fabrique les bonbons.
Au début, le confiseur a mis du sucre, de 
l’eau et du glucose dans un chaudron en 
cuivre et il l’a chauffé.
Pour savoir si le mélange est à la bonne température, il a trempé 
sa main dans de l’eau très froide puis dans la casserole. Quand il 
a ressorti sa main, le sucre a durci. C’était bon !
Il a renversé le mélange sur une plaque en métal et il a rajouté 
du colorant et un arome de violette. Ensuite il a mélangé avec 
ses mains puis avec une machine.
Pour façonner les bonbons, il a déposé la pâte sur un tapis 
roulant. La pâte est passée entre deux rouleaux et des bonbons 
en forme de fleurs sont ressortis de l’autre côté. Ils ont avancé 
sur un tapis roulant et ils ont refroidi. 
Au bout du tapis roulant, ils sont tombés sur un toboggan en 
métal puis ils sont tombés dans un tambour avec des trous 
qui tournait. Quand le tambour tournait, la poudre de bonbons 
tombait dans une bassine. 
Pour finir les bonbons, il a ajouté du glucose chaud qui fait 
briller les bonbons et les empêche de coller.
Avant de partir nous avons pu goûter les bonbons.
Texte rédigé en dictée à l’adulte par les élèves de la classe de GS/CP.

À la bergerie

Le mardi, nous avons pris le bus pour aller 
à la bergerie. Nous avons rencontré Olivier, 
l’éleveur de moutons. Il nous a expliqué 
à quoi lui sert son bâton qui s’appelle 
la houlette. Elle sert à stopper le chien 
quand il le tient à l’horizontal. 
Elle sert à faire changer de direction au 
chien en lui barrant la route. Quand il 

met le bâton à gauche, le chien va à droite. 
Quand il met le bâton à droite, le chien va à gauche.

Quand une brebis s’éloigne du troupeau, il se sert de la houlette 
pour lancer un caillou devant la brebis. La brebis a peur et elle 
retourne vers le troupeau. Quand le chien est loin du berger, il 
ne l’entend plus, alors le berger lève la houlette et le chien voit 
la partie en métal qui brille et il revient. Quand le berger reste 
longtemps debout, il peut se reposer sur sa houlette.
Ensuite, l’éleveur nous a montré comment il tond un mouton 
et sa femme nous a expliqué comment elle utilise la laine pour 
faire un bonnet.
D’abord, elle lave la laine avec de l’eau et du savon, puis elle 
la brosse et elle utilise un rouet pour la filer. Pour teindre la 
laine, elle prend de l’eau chaude, elle ajoute des fleurs ou des 
plantes, elle met la laine dedans et elle laisse reposer. Quand la 
laine est prête elle tricote un bonnet.
Avant de rentrer, la dame nous a fait écouter la chanson « La 
laine des moutons ».
Texte rédigé en dictée à l’adulte par les élèves de la classe de GS/CP.

Écoles Écoles

En classe verte
Les enfants des écoles de Dauendorf et 
Neubourg ont pris le bus pour aller en 
classe verte à La Bresse, dans les Vosges, 
le lundi 10 juin 2024 à 8h00. 
Il y avait 73 enfants et 10 adultes.
Nous sommes arrivés à 11h00, puis nous 
nous sommes installés dans les chambres. 
A midi, nous avons mangé au réfectoire. Il 
y avait un chef de table à chaque table. Il 
ramenait le pain, il remplissait la cruche, il 
débarrassait et il nettoyait la table.
A chaque repas, il y avait une entrée, un plat et un dessert. Nous 
avons mangé de la pizza, des spaghettis à la bolognaise, des 
pâtes à la carbonara, des frites, des abricots et des beignets. 
C’était bon !

Nous nous sommes promenés en forêt, nous avons visité la 
fabrique de bonbons et une bergerie, nous avons fait un pique-
nique dans la forêt, notre guide nous a appris à reconnaître les 
arbres et les fleurs. C’était génial ! 
Texte rédigé en dictée à l’adulte par les élèves de la classe de GS/CP.
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Du côté de Dauendorf...Du côté de Dauendorf...

Au cours de l’année 2023/2024, les élèves de CM1-
CM2 de Neubourg ont participé à plusieurs rencontres 
sportives avec les écoles aux alentours du Val-de-

Moder : de la gymnastique et du sumo au Val-de-Moder ainsi 
que le cross organisé dans notre commune à Neubourg.
D’autres évènements ont ponctué l’année, certains en 
commun avec l’école de Dauendorf : 
- visite des conscrits, anciens élèves de la maîtresse, le 25 
septembre 2023 à l’école ➊ ;
-  animation « Fromage » avec dégustation, le 13 octobre 
2023 ➋ ;

-  exposition « Malgré-nous », le 20 octobre 2023 à la salle 
Concordia ➌ ;
- intervention en classe de la Muse et participation au concert 
pour le centenaire de l’Harmonie Concordia Dauendorf à 
l’église de Dauendorf le 13 décembre 2023 ➍ ;
-  cinéma de Brumath pour visionner « Wish – Asha et la belle 
étoile », le 19 décembre 2023 ;
-  carnaval, le 23 février 2024 ➎ ;
-  immersion au collège pour préparer la 6e, le 23 mai 2024 
➏ ; 
-  classe verte, du 10 au 14 juin 2024.

Et à l’école de Neubourg...Et à l’école de Neubourg...

➊

➌

➋

➍

➎

La randonnée
Le mercredi, nous sommes partis en randonnée sur la Route 
des Crêtes avec Olivier notre guide de haute montagne. Il nous 
a montré les fleurs et les plantes qui poussent dans les Vosges. 
Voici ce que nous avons appris.
Dans la famille des conifères, il y a les sapins et les épicéas. 
Pour les reconnaître, on peut se rappeler la phrase : « épicéa, 
tête en-bas ». 
Les aiguilles du sapin sont plates. Les aiguilles de l’épicéa sont 
arrondies. Ce sont des cônes qui poussent sur les sapins et les 
épicéas (c’est la famille des conifères) et non des pommes de 
pin.
Nous avons appris à reconnaître des fleurs, le lupin, le 
compagnon, la brosse à dents, la digitale, le géranium, la 
raiponce… et quelques plantes, la mousse, le lichen, les 
myrtilles, la fougère.

Les autres classes sont également parties en randonnée avec 
un guide.
Texte rédigé en dictée à l’adulte par les élèves de la classe de GS/CP.

➏



Écoles

Des nouvelles de l’APE
L’APE de Dauendorf-Neubourg a 
vécu une année riche en événements 
et émotions ! 

Nous avons de nouveau participé en 
2024 au traditionnel Messti avec 
un char rempli de jeunes pompiers 

volontaires prêts à venir en aide aux sinistrés.

En 2023, nous avions déjà participé avec un magnifique char sur 
le thème des chevaliers.

Lors de ces deux éditions, nos jeunes ont remporté un grand 
succès.

Le 15 décembre 2023, nous avons organisé une belle fête de Noël 
à l’Espace Concordia, offrant un moment magique pour petits et 
grands.

Le 19 avril dernier, une vente de saucissons et de sirops a été 
mise en place pour soutenir le financement du voyage scolaire, 
suivie de la Journée Citoyenne le 25 mai. Lors de cette journée 
de travail, les enfants ont peint les “Bancs de l’Amitié” et des 
champignons décoratifs pour embellir nos deux villages.

Grâce à ces actions menées au cours des deux dernières années, 
nous avons pu aider chaque enfant avec une contribution de 
50 € pour leur voyage scolaire.

Nous avons toujours besoin de soutien, alors n’hésitez pas à nous 
rejoindre ! Chaque coup de pouce compte !
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Notre paroisse

Tout au long de cette année liturgique, les louanges de Dieu 
ont été chantées, en notre église Saint-Cyriaque, ou en 
l’église Saints Pierre et Paul d’Uhlwiller.

N’étant plus très nombreux, nous unissons nos voix dimanche 
après dimanche, ainsi qu’aux funérailles ou mariages.
Pour la fête du Sacré Cœur le 14 juin, à la maison de retraite, notre 
animation de la messe a fait la joie de ses résidents. Nos chants 
ont également résonné dans la chapelle le 6 octobre lors de leur 
fête des familles.
Le 15 août, le temps étant favorable, la chorale a honoré la Sainte 
Vierge sur le beau site de la chapelle de la Croix Noire.
Dimanche le 29 septembre, à l’occasion de la fête des récoltes, 
toutes les chorales de la communauté de paroisses se sont 
réunies pour célébrer une belle messe en l’église d’Uhlwiller, qui 
était magnifiquement décorée. 
Lors de la journée chantante du 13 octobre, nous avons participé 
à la rencontre festive de toutes les chorales du doyenné de 

Schweighouse en l’église de Batzendorf. La messe fut suivie d’un 
repas convivial.
En début d’année, une nouvelle choriste a rejoint nos bancs, 
sœur Angèle, avec sa belle voix de soprane. Elle rend aussi visite 
au domicile de nos paroissiens qui ne peuvent plus se déplacer 
pour assister aux messes, et leur apporte la sainte communion.
Comme chaque année, nous renouvelons notre appel pour 
agrandir notre chorale.
Jeunes ou moins jeunes, tous seront accueillis à bras ouverts, soit 
pour chanter, ou animer nos célébrations avec leur instrument 
de musique (flûte, guitare etc..), suite à l’appel lancé par le Père 
Séraphin Kiosi, lors de la messe de rentrée à Uhlwiller. Nous 
remercions chaleureusement nos organistes, René KRESS, 
Philippe RIEHL d’Uhlwiller, qui nous accompagnent fidèlement 
dans nos liturgies dominicales, ainsi que Jean-Marc 

WALTER d’Uhlwiller, que nous 
sollicitons de temps à autre pour 
nos funérailles ou mariages. 

Le départ inattendu de 
Micheline BALTZER le 15 
octobre, vers un monde 
meilleur, nous a beaucoup 
attristés. Elle, qui a toujours 
soutenu la chorale, nous en 
garderons un souvenir ému 
et reconnaissant. Que son 
âme repose en paix !

Que Noël apporte la joie et la paix dans vos 
cœurs, et que la nouvelle année, vous garde en 
bonne santé, et comble toutes vos espérances.

Le Président Edmond SIMON 
et tous les membres de la chorale 

Chers paroissiens,
Les membres de l’AREC et le conseil de fabrique se joignent à moi 
pour vous souhaiter une belle année 2025. Cette année, la quête 
pour l’entretien des bâtiments cultuels s’élève à près de 9000€. 
Merci à vous tous pour votre générosité.
Nous nous excusons pour les différentes animations qui ont 
été annulées cette année et relevons le défi pour de belles 
retrouvailles en 2025.
Que tous nos vœux vous accompagnent.

Le Président Fabrice MOUTIER

Le Conseil de Fabrique 

La Chorale Sainte-Cécile

« Noël 2024 sera le lancement de l’année jubilaire  
de la naissance de Jésus-Christ en 2025.  

Toute naissance d’un enfant évoque la famille.  
Que toutes les familles de notre communauté de paroisses 

connaissent, en cette année jubilaire,  
la joie et le bonheur d’être des foyers de vie et d’amour ;  

car Dieu est Amour et Vie.»

Bien fraternellement, 
Père Kiosi Séraphin, Sma

Administrateur de la Paroisse
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Nos associations Nos associations

Nos pompiers
Interventions en hausse, effectif en baisse, c’est la 
leçon à retenir pour 2024

Durant l’année, les manœuvres et formations ont été 
suivies avec succès par l’ensemble des collègues que je 
remercie et que j’encourage à poursuivre pour maintenir 

une section vivante. 
Adé WENDLING fut récompensé par la médaille d’Argent pour 
son courage et dévouement après 20 ans de services. 
Bravo à Elisa PFISTER, qui a réussi avec succès, l’équipier VSAV 
(ambulance pompier), l’équipier FPTSR (secours routier) ainsi 
que l’équipier FS (fourgon secours). De plus elle était qualifiée 
pour le championnat national du cross des Sapeurs-Pompiers. 
D’ici moins de deux ans, Steve SCHOENEL nous rejoindra après 
4 années de formations JSP. Il sera bientôt opérationnel dans 
notre section. Bon courage pour la suite et bonne chance pour 
réussir le brevet. Bonne continuation à tous les trois.
Nous sommes actuellement encore 7 Sapeurs-Pompiers actifs. 
Quelques recrues supplémentaires seraient les bienvenues 
car notre section possède un très bel équipement pour remplir 
notre mission de secours. Il serait dommage de le laisser à 
l’abandon. Garçons ou filles, n’hésitez pas à vous engager ! Je 
renouvelle mon appel pour renforcer notre équipe.
Il n’y a rien de plus précieux que de secourir et venir en aide à 
son prochain.
Par une belle journée d’octobre, notre amicale avait organisé 
une marche dans les Vosges du nord suivie d’un déjeuner au 
chalet du club vosgien de Niederbronn. 
Bonne entente et bonne humeur étaient au RDV.
La fête de la Sainte Barbe (patronne des Pompiers) nous a 
réunis cette année à Dauendorf, avec l’ensemble des amicales 
de l’Unité Territoriale du Val de Moder. Le déroulement des 
festivités a débuté par une cérémonie protocolaire devant le 
monument aux morts suivie d’une messe, puis d’un défilé à 
travers les rues du village. Un grand MERCI à celles et à ceux 
qui nous ont applaudis tout au long de notre cérémonie et du 
défilé. Un dîner dansant a clôturé la soirée jusque tard dans la 
nuit.
Merci aux habitants de Dauendorf-Neubourg pour leur 
chaleureux accueil et leurs dons lors de notre passage avec 
les calendriers.
L’ensemble de la section Dauendorf/Uhlwiller, vous souhaite 
de bonnes fêtes de fin d’année et que 2025 vous protège ainsi 
que vos proches.

Le chef de section,  
Dominique BERTRAND

41 INTERVENTIONS en 2024 
du 01/11/23 au 31/10/24, se décomposent de la façon suivante :

Assistance aux personnes 30
Dégagement de chaussée 1
Accident de circulation 2
Feu de cheminée et autre 3
Dépollution 1
Capture d’animal 1
Épuisement de locaux (inondations Val-de-Moder) 3 Après une saison 

c o m p l i q u é e 
où nous avons 

réussi à maintenir 
le club en quatrième division, le 
renouveau de l’effectif, amorcé à la mi-
saison dernière, s’est poursuivi lors de 
l’intersaison.

Ainsi, quatorze nouveaux joueurs sont 
venus renforcer les rangs, aux côtés 
de quelques anciens fidèles de l’équipe. 
Parmi eux, nous avons eu le plaisir 
d’accueillir quatre jeunes du village, qui, 
par amour du club et de leur commune, 
ont choisi de s’engager au FC Dauendorf.

C’est donc avec une équipe largement 
remaniée que notre entraîneur Mathieu 
STEPHAN a entamé la saison. Si le 
bilan des premiers matchs reste mitigé 
(deux nuls et deux défaites), le contenu 
des rencontres est encourageant. La 
persévérance et le travail acharné 
promettent des jours meilleurs et des 
performances plus solides. À noter 
également que nous sommes toujours 
en lice en Coupe Crédit Mutuel, après 
nos victoires contre Dalhunden et 
Rountzenheim.

Parallèlement aux résultats sportifs, 
le calendrier des événements a aussi 
mobilisé les forces vives du club.

Tout a commencé en mars avec la 
deuxième édition de notre soirée 
moules-frites, qui a attiré une foule 
nombreuse et nous a permis de faire 
salle comble.
Au printemps, nous avons organisé le 
traditionnel marché aux puces. Cette 
édition, marquée par une météo plus 
clémente que l’année 
précédente, a rassemblé 
de nombreux chineurs.
En juillet, nous avons 
innové en collaboration 
avec les Fetzentaler pour 
l’Open Air. Cet événement 
festif a attiré un large 
public, et nous vous 
donnons déjà rendez-
vous en 2025 pour encore 
plus de surprises.
En cette fin d’année, nous 
avons réitéré notre soirée 
ribs, animée par nos amis 
les « Junge Rocker ». Avec 
autant d’enthousiasme 
que lors de la précédente 
édition, cet événement a 
clôturé une année riche 
en manifestations.
Enfin, le FC Dauendorf 
tient à remercier chaleu-
reusement les bénévoles, 

les spectateurs et la commune pour leur 
soutien durant cette année décisive pour 
notre association.
Le FC Dauendorf vous souhaite un 
Joyeux Noël, une belle année 2025 et 
surtout une excellente santé.

Lucas SCHALCK, Secrétaire

Nouveau départ



Bonjour à toutes et à tous,
Je profite du Bulletin Communal pour vous 
donner des nouvelles de notre association.
2024 a permis à nos Junge ‘Luschtiche 
Däuederfer’ d’appliquer ce qu’ils ont appris.
Grâce à leur détermination, ils se sont 
motivés mutuellement pour planifier un 
maximum de répétitions. À chaque fois, une 
nouvelle danse de plus …
Résultat : en mai, à la fête des Brasseurs à 
Pfaffenhoffen, ils ont pu nous accompagner 
pour représenter la majorité de nos danses. 
Et toujours avec le sourire ! Tout le groupe 
s’est retrouvé quelques semaines plus tard à 
la fête de la musique à Forstheim, où le défilé 

a précédé nos quelques pas de danse.
En septembre, le Messti était l’occasion 
de célébrer le 35e anniversaire (déjà) des 
‘Luschtiche Däuederfer’. Les festivités ont 
démarré cette fois-ci dès 11h avec un apéritif 
concert en plein air animé par l’orchestre local 
‘Däuederfer Lüsers’. Le groupe folklorique 
de Berstett était venu embellir notre défilé à 
l’occasion. 35 ans, et une nouvelle génération 
pour assurer notre avenir… sans prendre une 
ride !
Il ne me reste plus qu’à vous souhaiter de 
belles fêtes de fin d’année. 
Scheni Winachte !

Le Président, Joël SCHALCK

Nous avions fini l’année 2023, année du centenaire, avec 
deux concerts inoubliables : en novembre à La Scène de 
Pfaffenhoffen pour le concert anniversaire de nos cent ans 

et en décembre à l’Église de Dauendorf pour un concert de Noël 
en compagnie des enfants du village. Après une année dense 
(la plus chargée depuis que je suis à la tête de l’orchestre), nous 
avions voulu une nouvelle saison 2024 plus calme. Mais, avec 
beaucoup de sollicitations, il n’en fut rien. Avec une trentaine de 
sorties (en quelque sorte une sortie toutes les deux semaines), 
nos trois orchestres ont eu l’occasion de 
jouer et montrer leur savoir-faire devant 
un public très nombreux et varié, dans la 
commune et bien plus loin !

Les Seven Blech Army poursuivent 
leur ascension musicale et s’exportent, 
notamment au festival Blechlawine qui 
s’est déroulé en mai dernier à Mayrhoffen 
en Autriche. Ils ont également fait le plein 
avant à Morschwiller en mars, lors du 
concert de lancement de leur premier CD 
« Des esch Müsik ».

Avec la fête de Pentecôte à Wissembourg 
et celle des brasseurs à Val de Moder, 
les Lüsers ont, grâce à la Blosmüsik, 
en accompagnant des groupes folkloriques (D’hùpfedänzer 
de Haguenau et D’Lustige Dauederfer), mis de l’ambiance 
et de la bonne humeur lors de ces rendez-vous régionaux 
incontournables. Les Lüsers ont également innové avec un 
répertoire de circonstance lors du marché de Noël à Val de Moder 
et leur premier concert de Noël à Dauendorf.

L’activité de l’harmonie au complet s’est plus concentrée sur 
la seconde partie de l’année : concert « cuivres » à l’Eglise de 
Niederschaeffolsheim, mariage de notre cher Président Vincent 
et Perrine, participation au « Klosterfest » à Bad Herrenalb en 
Allemagne à l’occasion du 850e anniversaire de la création du 
lieu par des moines venus de Neubourg, inauguration d’une 
stèle commémorant le 80e anniversaire de la libération de 
Batzendorf, Niederschaeffolsheim et Wahlenheim, concert 
annuel « ConcorDream »… Autant d’événements différents qui 
ont demandé à chaque fois un programme musical approprié et 

donc du travail, du temps, des répétitions adaptées ! Je voulais ici 
rendre hommage et remercier tous nos 65 musiciens pour leur 
implication, leur sérieux, leur bonne humeur, qui ont permis tous 
ces bons moments.

2024 fut encore et toujours une belle année musicale pour notre 
Concordia. Pleine de projets, de rencontres, de moments conviviaux, 
de souvenirs, elle va laisser la place à 2025 qui s’annonce déjà de 
très bonne facture avec notamment un concert aux hivernales de 
Mertzwiller en janvier et un voyage à Stadtseinach en Allemagne, 
près de Bayreuth, début juillet.

Je me joins aux membres de la Concordia pour vous souhaiter une 
belle et heureuse année 2025 avec beaucoup de musique ! Bon 
vent à vous !

Votre Concordia 

Le directeur, Alexis KLEIN
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2024 : l’après centenaire

Nos associations Nos associations

Le Groupe Le Groupe 
Folklorique Folklorique 

La Concordia à Bad Herrenalb

Les 7BA à la fête de la châtaigne à Oberbronn

Les 7BA avec leur fanclub à Mayrhoffen

Mariage présidentiel 
 à la Concordia

Les Lüsers à l’open air du FCD

Défilé des Lüsers à Wissembourg
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Association  Association  
LMR PoleLMR Pole

Nos associations Nos associations

Retour sur notre première année civile complète. 

Cette année fut bien remplie autant au niveau des manifestations organisées 
par l’association qu’au niveau des compétitions régionales, nationales et 
internationales.

Tout d’abord le côté manifestation de l’association :
En avril, la vente de gâteaux lors du marché aux puces du FCD, s’est déroulée 
dans une bonne ambiance malgré la pluie. En mai, nous avons organisé un 
concert de variétés à l’Église de Dauendorf avec la magnifique chorale « la Clé 
de Sol-Delle » avec des choristes de 16 à plus de 80 ans. Nous avons géré la 
buvette aux Estivales de Brumath en juillet où Lise a fait deux représentations 
durant la soirée. Nous avons organisé un dîner concert spectacle en septembre, 
qui fût une belle réussite grâce à votre participation et votre bonne humeur. Nous 
en gardons un très bon souvenir et nous avons de nouvelles idées pour l’année 
2025.

Puis le côté sportif :
Comme chaque année, Lise doit se qualifier aux différents championnats 
nationaux pour participer aux championnats du monde. Pour 2024, elle s’était 
fixée un nouvel objectif : faire une compétition en duo avec Mélody, une athlète 
junior de Nancy. Cette belle complicité entre les 2 filles et leur travail, leur ont 
permis d’obtenir une médaille d’or au championnat de France et championnat 
d’Europe Pole Sport POSA. Maintenant c’est parti pour les championnats du 
monde Pole Sport et Pole Art au mois de décembre en Italie. En solo, elle a 
obtenu 3 médailles d’or : 1 au championnat interrégional Nord Est Pole Art POSA, 
1 au championnat de France Pole Sport POSA et 1 au championnat de France 
Pole Sport PSF. Une très belle 6e place sur 13 au championnat d’Europe Pole 
Sport POSA et une magnifique 10e place sur 29 au championnat du monde Pole 
Sport IPSF en Suède fin octobre. En novembre et décembre, Lise participera 
encore à 2 championnats du monde en solo et en duo en Italie.

Pour conclure, nous tenons à tous 
vous remercier pour votre soutien, 
remercier tous les bénévoles qui 
sont toujours présents lors de 
nos manifestations, ainsi que la 
commune pour son soutien aux 
différentes associations.

Nous vous souhaitons à toutes 
et tous de très belles fêtes de fin 
d’année et à l’année prochaine pour 
de nouvelles aventures.

Le Président,  
Cédric RIEHL 

EEn 2025, notre association pourtant 
récente puisqu’elle date de 2023, 
fêtera la dixième année d’échanges 

avec nos amis jumeaux de Lézigneux.
Effectivement cela fera 10 ans qu’en 
2015 une petite délégation composée 
des membres du Conseil Municipal de 
la commune de Lézigneux-42- s’était 
déplacée dans notre commune pour un 
premier contact officiel. Les deux maires 
étaient d’accord sur le principe d’un 
jumelage.
À partir de là, tout s’est organisé et nos 
échanges ont eu lieu annuellement, 
tantôt chez l’un, tantôt chez l’autre. 
Nous sommes actuellement 39 
membres et tous les deux ans lorsque 
nous rendons visite à nos amis, nous 
découvrons toujours un peu plus cette 
région magnifique qu’est le « Forez », 
dans le département de la Loire, près de 
Saint-Etienne. À ne pas confondre avec 
le Pays de la Loire, près de Tours.
Le président de l’association du jumelage 
de Lézigneux, Paul Gérossier, avec toute 
son équipe s’efforce toujours de nous 
surprendre dans le choix des visites et 
des découvertes.
Le week-end de l’ascension, nos jumeaux 
de Lézigneux nous ont rendu visite.

Ce ne sont pas moins de 29 personnes 
qui ont fait le déplacement dans notre 
commune.
Samedi nous voulions visiter la poterie 
Ludwig à Soufflenheim, mais une 
inondation nous en a empêché. Le 
groupe s’est scindé en deux et on en a 
profité pour en visiter d’autres qui étaient 
ouvertes pour la vente mais sans visite. 
À midi, nous nous sommes retrouvés 
dans un bon restaurant à Schwabwiller. 
L’après-midi nous a permis de visiter 
le musée du pétrole de Merkwiller-
Pechelbronn. Plus d’un participant 
était surpris d’apprendre que l’industrie 
mondiale du pétrole avait connu ses 
prémices dans ce petit village du Nord 
de l’Alsace. La visite d’une résurgence 
de pétrole dans la forêt a été tout aussi 
surprenante.
Le lendemain, René Sturtzer, notre guide 
d’un jour nous a fait découvrir Dauendorf 
sous un jour nouveau avec des 
anecdotes et détails historiques assez 
insolites. En même temps les adeptes de 
la randonnée ont pu découvrir la forêt 
de Neubourg.
À midi, nous nous sommes tous 
retrouvés pour un pique-nique à la 
salle de l’association Neubourg-Loisirs. 
L’après-midi, Gaby Lanoix et Hugues 

Dillmann Von Bonn avaient organisé 
une petite visite du village de Neubourg 
et son abbaye cistercienne. La journée 
s’est terminée en famille d’accueil.
Le lendemain après avoir pris le 
petit-déjeuner en commun à l’Espace 
Concordia, le moment de la séparation 
arrive, toujours aussi douloureux. Nous 
regagnons tous nos domiciles respectifs 
la tête pleine de souvenirs, le cœur lourd 
en se disant à l’année prochaine, du 
29 mai au 1er juin pour le week-end de 
l’Ascension à Lézigneux.
Au cours de l’année 2024, samedi le 
16 mars, nous avions organisé notre 
deuxième dégustation de vins. Plus de 
100 personnes avaient répondu présent. 
Merci à elles.
Pour 2025, nous réitérons cette 
manifestation samedi le 5 avril. Nous 
proposerons également à la dégustation, 
entre autres, deux vins sans alcool, un 
blanc et un rouge. Que les puristes se 
rassurent. Il y aura des vins traditionnels 
au menu. Avis aux amateurs.
Toute l’équipe vous souhaite de passer 
d’excellentes fêtes de fin d’année. 
Meilleurs vœux pour 2025.

Le Président, Bernard LANOIX

Association
« Jumelage Dauendorf-Neubourg / Lézigneux »

Deux couples de jeunes posent pour la photo souvenir

Forêt de Pechelbronn - résurgence de pétrole

La chorale « La Clé de Sol-Delle » Lise et son papa

Photo du groupe

attention image 
en basse résolution... 
Définition insuffisante  

Merci de fournir un meilleur fichier 



Fort de nos 72 membres notre association « Joie de Vivre » 
continue d’animer des après-midis récréatifs toutes les 
trois semaines le mardi de 14 à 18 heures, en l’Espace 

Concordia.
Nous nous retrouvons ainsi en moyenne à une quarantaine de 
personnes, les uns jouent aux cartes, les autres aux jeux de 
société, ou échangent simplement entre eux. Les plus valides 
s’adonnent à une petite marche de deux heures. 
Nous avons également repris nos séances d’éducation 
physique adaptées tous les quinze jours le mardi à 14 heures 
15, durant une heure, avec notre coach sportif, Muriel. Il est 
encore temps de s’inscrire auprès de notre trésorier Jean-
Claude au 06 04 49 38 93.
Cette année, nous n’avons organisé qu’un voyage qui nous a 
amenés à Maulbronn en Allemagne où nous avons pu visiter 
l’abbaye Cistercienne que les moines venus de Neubourg ont 
érigée au Xe siècle. Elle est quasi intacte. C’est une merveille 
architecturale.
Après un bon repas dans un restaurant local, nous avons visité 
une distillerie de Schnaps.
Comme tous les ans, le 10 décembre, nous nous sommes 
retrouvés pour notre repas de Noël. Cette année nous avons 
organisé une après-midi blagues, un « Wetzmédaa », fort 
appréciée des participants. 
Toute l’équipe se joint à moi pour vous souhaiter un Joyeux 
Noël et nous vous transmettons nos meilleurs vœux pour 
l’année 2025.

Le Président, Jean-Claude MISSBURGER
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Nos associations Nos associations

« Joie de vivre » 2024

D’Majstub
D’Majstub a été inscrite au registre 
des associations en 2004.
2024 Année de nos 20 ans.

Ces 2 décennies sont la marque de l’enga-
gement, du soutien et de la disponibilité 
que les membres ont collectivement et 

individuellement manifestés, à un moment ou un autre, de la vie de l’association. 
En tant que passionnées de loisirs créatifs, nous explorons de nouvelles techniques pour créer des sujets uniques et festifs.
Marie-Jeanne nous a quittés le 2 octobre. Membre dès la création de l’association, elle avait cessé l’activité durant quelques années, 
mais toujours présente dès que la nécessité se présentait. Sa passion pour les créations manuelles l’a amenée à rejoindre l’équipe à 
plein temps en septembre 2023. Toujours très impliquée dans la vie de l’association, il me paraît important de souligner son beau travail, 
son assiduité et son dynamisme.
Joyeux Noël, bonne et heureuse année 2025 à tous. 
Créativement vôtre
La Présidente, Brigitte METTER 

GYM ‘CLUB  
Section Rand’OxygèneSection Rand’Oxygène
Chers Amis Randonneurs,
Chers Adhérents,

L’aventure de notre Club de Rando a démarré 
en 2014 et nous soufflons cette année les 10 
bougies d’anniversaire !

En tant que Présidente, je tiens, avant tout, à exprimer toute 
ma gratitude, à vous, les bénévoles pour votre dévouement, 
votre enthousiasme, votre passion et votre générosité. Vous 
soutenez ce club depuis 1995 où il a été créé sous le nom de 
GYM’CLUB et avait pour mission de dispenser des cours de 
gymnastique et de danse aux enfants tout comme aux adultes. 
Et, vous êtes encore fidèles depuis 2014, où nous avons pris 
la décision de nous orienter vers la randonnée pédestre. Les 
bénévoles sont le cœur battant de toute association, quelle 
qu’elle soit, et je me réjouis chaque année de vous remercier 
officiellement par le biais de ce bulletin communal. 
Je vous remercie également, vous, les adhérents pour votre 
confiance et votre détermination. Bon nombre d’entre vous 
participent à nos sorties depuis le début et marchent toujours 
à nos côtés pour passer de bons moments de convivialité en 
pleine nature. Merci à vous !
La saison a démarré par de belles sorties en Forêt Noire, une 
de nos destinations de prédilection. D’autres aventures vous 
attendent, toujours sur le même principe : 1 dimanche par 
mois avec un calendrier défini à l’avance pour l’année.
Si des personnes sont intéressées pour rejoindre notre 
belle énergie positive dans le cadre verdoyant de nos belles 
régions, n’hésitez pas à nous contacter.
Que ces fêtes de fin d’année soient remplies de joie, et de 
découvertes sportives passionnantes !
Sportivement vôtre,

La Présidente, Mireille LUTZ

Un peu d’histoire…
Cela fait 30 années que notre association de chasse 
DAUENDORF est présente parmi vous à Dauendorf-Neubourg.
C’est en 1994 que Mr Joseph Roeckel a repris le bail de 
chasse de la commune de Dauendorf-Neubourg tout d’abord 
en son nom, et puis au travers de l’association de chasse de 
Dauendorf.
Nous tenons à remercier Monsieur Jean-Claude Wagner, 
maire de Dauendorf à l’époque, qui m’avait témoigné sa 
confiance, en tant que jeune chasseur venant de villages 
voisins.
30 années se sont écoulées depuis ! Ce partenariat et cette 
fraternité entre l’association et la municipalité Dauendorf - 
Neubourg n’ont fait que croître durant ces années.
En tant que président et au nom de l’ensemble des membres 
de l’association, je tiens à remercier l’actuel Maire, Monsieur 
Claude Bebon, les adjointes et adjoint ainsi que l’ensemble 
de l’équipe municipale pour le renouvellement de cette 
confiance.
Droit Local / Droit Général de 
la chasse
Le droit local alsacien-mosellan 
de la chasse déroge très 
largement au droit général 
applicable dans les autres 
départements. L’esprit de la 
loi locale du 7 février 1881 
repose de façon prépondérante, 
contrairement au droit dit « 
de l’intérieur », sur le droit de 
propriété et la notion de territoire 
de chasse.
Le gibier n’est pas considéré  
comme une chose sans maître, 
mais un patrimoine à gérer 
et à préserver. Parce qu’elle 
administre le droit au nom et pour 
le compte des propriétaires, la commune a l’obligation de 
louer la chasse sur le ban communal. 
Le locataire s’engage quant à lui à maintenir et rétablir par 
l’exercice de la chasse l’équilibre agro-sylvio-cynégétique sur 
son territoire.
C’est dans ce contexte que l’association de chasse de 
Dauendorf a renouvelé le nouveau bail qui a été signé par le 
biais d’une convention de gré à gré.
Comme elle s’y emploie depuis des années, elle se réengage 
par ce nouveau bail. Les chasseurs de notre association 
continuent de fournir un effort particulier pour réduire les 
dégâts dans les cultures par la régulation des sangliers.
Par cette pratique, nous avons pu rétablir l’équilibre agro-
sylvio-cynégétique sur le territoire. Les chasseurs, sont 
conscients de l’importance de la régulation pour l’équilibre 
agricole et cynégétique et ont pris toutes les mesures qui 
étaient nécessaires et possibles.
Remerciement aux agriculteurs exploitant les 
parcelles autour des forêts.
Je voudrais également profiter de cette tribune afin de 
remercier les agriculteurs qui s’engagent quotidiennement 
à nos côtés pour maîtriser les dégâts en aménageant 
l’agencement des cultures, notamment celle du maïs qui n’est 
plus directement plantée en bordure des forêts en respectant 
20 mètres de jachères entre les cultures et l’orée des bois, et 
de la maintenir propre (herbe coupée).

Et ainsi nous pouvons faire barrage aux sangliers voulant 
pénétrer ces cultures qui sont d’immenses garde-manger 
pour eux.
La cause à défendre : La quiétude des gibiers et 
autres animaux présents sur la chasse.
Le stress que subissent les animaux, à la suite de la pénétration 
humaine est une des causes reconnues de l’intensification des 
dégâts de gibier. C’est pour cette raison qu’un arrêté municipal 
a été pris et des panneaux ont été posés, pour interdire la 
circulation dans les zones agricoles et forestières. L’objectif 
de la réglementation des accès aux chemins par les véhicules 
motorisés est de limiter au maximum les perturbations dues 
aux différents utilisateurs de la nature.
Nous remercions l’ensemble des utilisateurs de l’espace 
communal et plus généralement de la nature, pour leur 

compréhension.
Information complémentaire

 S’il n’est pas toujours possible de 
comparer les différents modes 
de chasse, on peut quand même 
évoquer celui de l’Allemagne par 
rapport à la France.

Il est intéressant de constater 
que la nouvelle génération des 

chasseurs allemands est très proche 
de la nature et de l’écologie : « Pour 
eux, la chasse s’inscrit dans une 
gestion active de la forêt et de la 
protection du climat ». L’acte de 
chasse et le prélèvement restent 
presque secondaires. Suivons ces 

exemples.
Lutter contre les incivilités et les décharges à ciel 
ouvert, la commune ayant mis de surcroît à notre 
disposition des conteneurs pour collecter les déchets, 

et les traiter dans les structures adéquates.
La nature est notre patrimoine commun et un legs que nous 

transmettrons aux générations futures. Grâce à l’implication 
de chacun, nous y parviendrons tous ensemble.
 
Manger sain, local et en circuit court…
Pour vos fêtes, nous vous proposons un gibier sain et local, 
issu de nos forêts (chevreuil ou sanglier), préparé et prêt à 
cuire, auprès de notre association (viande brute). Vous pouvez 
également commander notre venaison prête à être cuisinée 
auprès de la Boucherie - Traiteur LUTZ.
Cela donnera une saveur particulière et éco-responsable à 
vos moments de convivialités…
L’association de chasse du Dauendorf-Neubourg, vous 
souhaite de bonnes fêtes de fin d’année et une bonne et 
heureuse année 2025.

Bien à vous.
Joseph ROECKEL, Gaston RIEFFEL

 
Pour nous contacter :

Président ,Joseph Roeckel au 06 16 09 35 99
Vice-Président, Roland Towae au  06 22 01 73 72

Secrétaire, Gaston Rieffel au 06 59 32 70 62

Nouveau bail de chasse 2024 – 2033



Des jeunes entreprenants et 
enthousiastes
L’association Neubourg Loisirs se relance 
en force ! Le 31 octobre, nous avons eu le 
plaisir d’organiser une soirée Halloween 
mémorable. Les enfants ont envahi les rues 

du village de Neubourg, déguisés en leurs 
créatures préférées, pour une chasse aux 
bonbons inoubliable ! Grâce à l’enthousiasme 
de chacun et aux efforts des bénévoles, la 
soirée à la Maison des Loisirs, avec une déco 
de circonstance, a permis aux petits comme 
aux grands de Dauendorf et de Neubourg de 
partager un moment joyeux et festif. Les rires, 
les cris de surprise et le chariot débordant 
de friandises témoignent du succès de 
l’événement, animé par le jeune DJ Lucas.
Notez bien dans vos agendas : les courses de 
Neubourg feront leur grand retour le 9 février 
2025 ! Après une pause, nous sommes ravis de 
relancer cette tradition sportive et nous vous 
promettons une édition riche en défis et en 
convivialité. Plus de détails viendront bientôt. 
Préparez déjà vos baskets et votre bonne 
humeur pour cette journée de sport et de 
plaisir ensemble. Restez connectés et au plaisir 
de vous voir nombreux lors de nos prochains 
événements ! La relève
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Nous avions longtemps espéré une relève. À présent elle se 
concrétise : une équipe de jeunes parents reprend le flambeau de 
« l’Association Neubourg Loisirs ». Premières initiatives, réussies : 

la création d’une page Facebook, un logo modernisé et l’organisation d’une première 
« Boum d’Halloween ». (voir encadré)

Courses de Neubourg : le retour
Autre initiative de la jeune équipe : la reprise des Courses de 
Neubourg qui s’étaient arrêtées en 2020. Avec, là aussi, des 
innovations. La 35e édition des Courses de Neubourg est 
programmée pour le dimanche 9 février 2025.
Retour aussi du MAÏFESCHT, le samedi 31 mai 2025. 

La Maison des Loisirs : un équipement apprécié
La Maison des Loisirs sert aussi, tout au long de l’année, à des réunions de familles et 
des rendez-vous associatifs : point d’étape d’une marche gourmande, réunion des 
responsables scouts du département, etc. Mais aussi le cross des écoles du Val de 
Moder et environs (dont celles de Dauendorf-Neubourg). Les organisateurs trouvent ici les 
structures et l’espace parfaitement adaptés en même temps qu’un coup de main bienvenu 
des membres de Neubourg Loisirs. Le rendez-vous de mai dernier s’est déroulé sous un 
magnifique soleil et dans une belle ambiance. Rendez-vous est déjà pris pour 2025. 
Par ailleurs les membres de Neubourg Loisirs ont participé à la journée citoyenne du 25 
mai, avec un double chantier au cimetière de Neubourg.
Un merci particulier à Bernard LAUBACHER qui s’occupe avec sérieux et persévérance de 
la location de la Maison des Loisirs.
L’année 2024 se termine donc avec des sujets de satisfaction et des espoirs pour demain.
Merci aux anciens pour leur fidélité et aux jeunes pour leur envie d’entreprendre.
Bonne, belle et fructueuse année 2025 à vous tous. 

Jean-Claude WAGNER, Président

Neubourg Loisirs :  
la relève

Nos associations Nos associations

Cette année, les 4 jeunes 
cyclistes de notre village 
comptabilisent, à eux 4, 46 

podiums dont 25 victoires !

Ils ont tous changé de catégorie 
en septembre pour le cyclo-cross 
et ils continueront de pratiquer les 
différentes disciplines du vélo tout 
au long de l’année.

Vous pourrez, d’ailleurs, aller 
les encourager au stade de La 
Walck au prochain cyclo-cross 
qu’ils organisent, le 5 janvier 
2025 !

À noter que le club a changé 
de président le 16 novembre 
2024. 

C’est Fabien KAYSER, 
résidant à Neubourg, qui 
a repris la relève et qui 
compte continuer d’aider 
nos jeunes à progresser ! 

L’année 2023/2024 
des cyclistes de notre village

Lucien KLEIN – U9 2e année  
Gymkhana

Leny HERZOG – U11 2e année 
Cyclo-cross

Ruben ESCHENBRENNER – U13 2e année  
Piste

 Eryn ESCHENBRENNER – U15 2e année - 
Course sur route

Cette Année, Aurélien 
KAYSER aura eu une saison 
mitigée sous les couleurs, 
respectivement - du Vélo 
Club Villefranche Beaujolais 
en Auvergne Rhône Alpes 
où il poursuit ses études 
à Chambéry– de l’équipe 
de France U19 (junior) et – 
du suivi junior de l’équipe 
professionnelle Groupama 
FDJ.

Il a d’abord connu divers succès en 
catégorie Open 123, comme à Verzé 
où il fait premier junior et 2e sur 150 
participants.

Il sera sélectionné en équipe de 
France pour une coupe des nations 
en Italie, mais cette course lui coute-
ra une longue période de rétablisse-
ment suite à une chute à l’entrée de 
Sienne et sa très célèbre Piazza del Campo !

C’est donc en seconde partie de saison qu’il va se 
révéler, en étoffant son palmarès par de nombreux 
résultats remarquables au national et à l’internatio-
nal, avec entre autres :

1er Tour de la Vallée de la Trambouze - étape 2 - 2e 
au général Tour de la Vallée de la Trambouze

2e Boucles de l’Oise Juniors - étape 1 manche fi-
nale de la coupe de France et 3e Championnat Au-
vergne- Rhône-Alpes - Juniors et enfin 1er junior au 
très célèbre et réputé Grand Prix de Plouay, course 

internationale UCI, avec un historique tri-
plé de la Groupama FDJ.

Il finira donc l’année route 2024, 5e au 
classement général de la coupe de France, 
et 18e Junior au classement national 
Direct vélo. L’année prochaine, il évoluera 
en Elite en division nationale 1, dernière 
étape avant le niveau professionnel, tout 
en continuant à bénéficier du suivi de la 
GROUPAMA FDJ, et qui sait, en seconde 
partie de saison…
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Focus sur...

Les contacts entre notre commune 
et BAD HERRENALB, se sont accen-
tués courant de cette année.

Le 18 avril, notre maire a assisté à 
KARLSRUHE avec Klaus Hoffmann le 
maire de BAD HERRENALB à un groupe 

de travail de l’association Vis-à Vis, qui 
œuvre sur le territoire de l’Euro 
district Pamina, et qui souhaite 
mettre en valeur le patrimoine 
culturel cistercien européen.
Le 16 juin, notre maire et l’ad-
jointe Gaby Lanoix ont participé 
avec leur conjoint à la journée 
des associations pour fêter 
le 875e anniversaire de BAD 
HERRENALB. Ils ont eu l’oc-
casion d’échanger avec les 
élus locaux et régionaux, ainsi 
qu’avec l’invité d’honneur Rai-
ner Wieland vice-président du 
Parlement Européen (assis à 
droite de notre maire sur la 
photo).
Pour ce jubilé, notre maire 
avait adressé quelques mots 
et les meilleurs salutations 
de tous ses concitoyens, 
texte qui a paru dans 
l’édition spéciale 
de la BNN (Ba-
dische Neueste Na-
chrichten) du 7 juin. 
Enfin le 4 août, une 
délégation de notre 
commune a accom-
pagné notre harmonie 
Concordia qui a joué un 
apéritif concert à l’oc-
casion du «KLOSTER-
FEST».

Bad Herrenalb
Focus sur...

Alexandre WENDLING parmi les meilleurs pointeurs de race cha-
rolaise au salon de l’agriculture 2024
Alexandre WENDLING, fils d’agriculteur, et petit-fils de l’adjoint honoraire Jean-
Paul WENDLING, scolarisé au Lycée Agricole d’Obernai a participé au Concours 
de Jugement d’Animaux par les Jeunes (CJAJ), concours dédié aux jeunes pro-
fessionnels.
Les candidats jugent les animaux selon une fiche d’appréciation. Leurs réponses 
sont comparées à celles d’un jury de référence. 
1150 candidats s’étaient présentés en présélection dans tous les départements 
de France. Alexandre avait participé à une première épreuve lors du Festival de 
l’élevage à Brumath lors de laquelle il s’est brillamment qualifié pour participer à 
la finale nationale au salon de l’Agriculture à Paris.
Le concours national du meilleur Pointeur de race charolaise a eu lieu au Salon de 
l’Agriculture à Paris le mardi 27 février. 
Le principe de ce concours consiste à juger des jeunes de 15 à 25 ans, élèves de 
l’enseignement agricole ou jeunes professionnels, sur leur aptitude au pointage 
et à l’appréciation morphologique des animaux reproducteurs de l’espèce bovine, 
caprine, équine ou ovine.
Alexandre s’y est distingué et a montré tout son savoir-faire. Accompagné et en-
couragé par toute sa famille, il s’est classé 21ème sur 44 finalistes.
La commune de DAUENDORF est fière de ce jeune passionné et lui adresse toutes 
ses félicitations. 

Pointeur de race charolaise

2 jeunes filles de notre commune 
font partie de l’équipe qui a rempor-
té le titre de vice-championnes de 
France par équipe de gymnastique 
rythmique. 
Carla SIMON et Victoria ZURAWSKA, deux 
jeunes filles de notre commune, évoluent 
ensemble en équipe de gymnastique 
rythmique (GR) dans le club d’Energym 
Schweighouse en catégorie TFA (Trophée 
fédéral A).
Leur Palmarès 2024 est particulièrement 
remarquable :
Après une compétition départementale à 
Saverne en février, puis l’interdépartemen-
tale à Sélestat au printemps, la saison est 
lancée puisqu’elles gagnent la coupe inter-
départementale (Alsace-Vosges).
Lors de la compétition du Grand-Est à Van-
doeuvre en mai, leur titre de vice-cham-
pionnes du Grand-Est leur permet de se qualifier pour le cham-
pionnat de France. Le 16 juin, à La-Roche-sur-Foron en Savoie, 
parmi les 40 équipes qualifiées de leur catégorie, elles dé-
crochent le titre de vice-championnes de France, devant Quimper 
et derrière les championnes de France de La Saline à La Réunion.

Quelques précisions sur cette discipline :
La GR se pratique seul ou en équipe d’environ 5 gymnastes.
Il s’agit d’effectuer un enchaînement sur une musique pendant un 

peu moins de 2 minutes, en maniant 1 ou 2 engins imposés pour la 
catégorie pour la saison, parmi les suivants : ballon, corde, mas-
sues, cerceau, ruban.
L’objectif est de réussir à enchaîner un maximum de figures et de 
lancers et les réussir pour marquer des points. C’est un jury com-
posé d’une dizaine de juges qui attribue des notes artistiques et 
d’exécution.
Toutes nos félicitations à cette belle équipe et aux jeunes filles 
de notre commune en leur souhaitant une belle réussite pour les 
épreuves sportives à venir.

Gymnastique 
rythmique 
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Focus sur... Focus sur...

Le parcours audacieux et hors norme de Bernard 
Kress, originaire de Neubourg, parti d’Alsace pour la 
Californie, devenu dirigeant dans l’équipe Google, le 
géant du Web.
Bernard Kress, certains d’entre vous le connaissent, beaucoup d’entre 
nous le découvriront aujourd’hui.
Le parcours exceptionnel de ce Neubourgeois parti à l’âge de 30 ans 
aux États-Unis mérite d’être connu par nous tous, car tout simplement 
exceptionnel.
Nous avons demandé aux membres de sa famille de nous retracer les 
étapes les plus marquantes de sa vie.
Voici le texte avec photos qui nous a été remis. Nous avons décidé de 
laisser le texte dans son intégralité.
Nous vous souhaitons une très bonne lecture de ces lignes.

Bernard est l’aîné d’une fratrie de 6 enfants. Il a toujours dû se 
débrouiller seul dans la vie pour ses études, n’ayant jamais obtenu de 
bourse ni de chambre d’étudiant.

Après un bac au lycée de Haguenau, il poursuit ses études à l’Université 
Louis Pasteur de Strasbourg. En 1987, à l’âge de 20 ans, il a déjà l’âme 
d’un globe-trotter. L’envie de découvrir le monde et sa passion d’être à la 
pointe de la recherche, le poussent à partir pour effectuer ses stages dans 
les universités de Sidney, Londres et Boston ; avec pour seul bagage, un 
sac à dos et une petite tente, dormant dans les couloirs d’auberges de 
jeunesses ou bivouaquant sur les plages et se déplaçant en rollers.
Pionnier en la matière, il a ouvert les portes aux étudiants qui lui ont 
succédé et qui ont pu partir à leur tour, mais avec une bourse en prime !
Après son service civique, à l’âge de 30 ans, son doctorat en poche, 
couronné par une thèse en photonique élue « meilleure thèse française de 
l’année » dans le domaine de la micro-électronique hybride, et grâce aux 
contacts qu’il a établis durant ses voyages, il part pour l’Amérique dans la 
Silicon Valley, le berceau de la haute technologie, qui attire les chercheurs 
de tous horizons. 
C’est là que la journaliste et écrivain Simone Morgenthaler l’a rencontré en 
1999 alors qu’il était déjà bien connu dans le monde de l’optique diffractive.
Elle a rédigé deux articles sur sa vie et sur son travail chez Google, qui sont 
parus en juin dans le journal Maxi Flash. 
Elle y relate ses débuts difficiles, étant « sans sou, sans papiers, mais avec 
des tas d’idées en tête », dormant dans « une vieille Ford achetée pour 500 
dollars » (la moitié du budget qu’il possédait !). Comme 
c’était une pratique interdite aux USA, il devait changer 
d’endroit plusieurs fois par nuit pour ne pas être 
découvert par la police ! Après plusieurs semaines il a 
pu « s’offrir l’auberge de jeunesse...un vrai lit au milieu 
de 32 autres gars », avant de pouvoir enfin louer un 
petit studio à Santa Clara.
Il a confié à la journaliste qu’il a eu la chance de 
rencontrer sur son chemin de nombreuses 
personnes qui l’ont aidé, comme ce 
« marchand de tapis persans, Saeed Amidi », 
qui possédait une fabrique et des locaux 
jouxtant l’université de Stanford à Palo 
Alto et qui est devenu multimilliardaire en 
investissant des actions dans les startups 
des étudiants fauchés, dont Bernard faisait 
partie, en échange d’un bureau dans ses 
locaux.
Cette opportunité a permis au « docteur » de 
Neubourg, de côtoyer les futurs inventeurs 
de Google, ebay, Paypal, alors qu’ils étaient

encore méconnus. Il a travaillé comme consultant, voyageant dans le 
monde entier.
Il a ouvert plusieurs startups en Californie. Après avoir obtenu la carte 
verte, il a été embauché chez Google pour le développement des 
fameuses Google glass. Quelques années plus tard, il rejoint Microsoft 
pour superviser le lancement des casques de réalité augmentée Hololens 
et Hololens 2. Ils ont développé les deux versions en 2016 et 2019 et 
même une version pour livrer à l’armée américaine des casques de réalité 
augmentée IVAS, pour laquelle Microsoft a eu le budget colossal de 22 
milliards de dollars sur dix ans.
Il est en lien avec des médecins et chirurgiens, notamment ceux de l’IRCAD 
du professeur Marescaux à Strasbourg qui utilisent les lunettes et casques 
dans certaines de leurs interventions. Bernard a même invité le vice-
président de Microsoft aux journées industrielles de l’Eurométropole, il fit 
son discours en 2019 devant un parterre de deux mille PDG d’entreprises 
européennes au Palais des Congrès à Strasbourg.
Depuis 2004, il est aussi impliqué dans les activités de la Société 
internationale d’optique et de photonique (SPIE), présente dans tous les 
pays du monde. Cette société sert la communauté scientifique optique 
et photonique dans de nombreux domaines tels que télécommunication, 
défense, biotechnologie, informatique, quantique, réalité virtuelle, voitures 
autonomes, astronomie, etc.
Bernard a été élu président de la Société en 2021. Un président français 
était une première dans l’histoire de cette société depuis sa création en 
1955.
En 2021, Google sollicite Bernard pour prendre la tête du département 
d’ingénierie optique de Google labs afin de développer le futur casque de 
réalité augmentée.
En 2017, Bernard a également préparé et présenté son HDR (habilitation à 

diriger les recherches) à l’Université de Haute Alsace. 
(« C’est pour le cas où je reviendrai en Alsace prendre 
un poste de prof avant la retraite »). Il a publié de 
nombreux ouvrages sur la micro-optique.
Aujourd’hui il est toujours Directeur de Recherche en 
réalité augmentée pour Google. En 2008 il s’est marié 
avec Mei Mei, d’origine Birmane, venue en Californie. Il 
a deux garçons de 15 et 11 ans et habite près de San 
Francisco. Il est très attaché à l’Alsace et ramène sa 

petite famille 2 à 3 fois par an à Neubourg. 
Ses hobbies sont le jardinage : tous ses 
amis et voisins viennent lui demander des 
plantes grasses, ils l’ont même baptisé « 
succulent men » et il aime bricoler sur sa 
vieille Harley Davidson qui a le même âge 
que lui !
Pour le mot de la fin, Bernard s’adresse aux 
jeunes et dévoile à Simone le secret de la 
réussite selon lui : « le rêve américain est 
accessible à tous, pas besoin d’argent ou de 
papiers, il n’arrive pas sur un plateau, mais il 
suffit d’avoir du culot et d’y croire ».

Bernard Kress
Le rêve américain 

Quand la randonnée devient Passion
Julien MAÏO, un sportif passionné qui 
vous accueille et vous conseille dans 
son magasin de Haguenau « Passion 
Rando ».

Julien Maïo, un jeune sportif passionné et 
sympathique habite avec son épouse et 
sa petite fille depuis quelques années déjà 

dans notre commune, dans la rue de l’église.

Il est également gérant depuis trois ans d’un 
magasin de sport « Passion Rando » situé à 
Haguenau route de Bitche.

Nous vous conseillons vivement de découvrir 
ce très beau magasin. Vous serez accueillis par 
Julien et son beau sourire, et pourrez bénéficier de ses très 
bons conseils. 

Nous lui avons demandé de rédiger un texte pour se présenter 
ainsi que son magasin : 

« Je m’appelle Julien et j’habite à Dauendorf. Je suis un amoureux 
de la nature et du sport, et plus particulièrement du sport de plein 
air. Coureur, randonneur, cycliste et grimpeur, la nature et le sport 
font partie de ma vie depuis toujours. 

L’envie d’allier mon métier et ma passion a donné naissance à 
« Passion Rando » que nous avons ouvert en 2021 avec mes 
associés.

« Passion Rando » est un magasin de 200 m2 situé à Haguenau 

et spécialisé dans l’univers de l’outdoor, et plus précisément de 
la randonnée et de l’escalade. 

Notre mission est de vous accompagner pour trouver 
l’équipement idéal pour vos projets, qu’il s’agisse d’une randonnée 
sur la circulaire des chapelles qui bordent notre village, ou pour 
parcourir les vertigineux et dépaysants sentiers du GR20 corse. 

Tout ce dont vous avez besoin pour vos prochaines aventures 
se trouve certainement chez Passion Rando : des chaussures 
(Meindl, Lowa, On, Hoka…), du textile (Patagonia, Salewa…), des 
tentes, des bâtons de randonnée, des sacs et de nombreux 
accessoires !

Au plaisir de vous accueillir en magasin.

Julien MAÏO »

Christian et Edmond  
nos deux passionnés  
du Rettelsburne
Ils en parlaient depuis longtemps déjà. Ils avaient 
tous les deux des idées bien figées, et des projets 
concernant cette source. 

Il s’agit de nos deux passionnés et vaillants conseillers 
Edmond Simon et Christian Gilgert qui ont tous les deux, 
passé beaucoup de temps, ces deux dernières années sur ce 

projet. 

Ils n’ont pas cessé de chercher et de creuser pour enfin 
découvrir au courant de l’année dernière cette source naturelle 
qui ne se tarie jamais depuis des années, la fameuse source du 
Retteslburne.

Nous profitons de ce bulletin pour les remercier très 
sincèrement, ainsi que tous les autres bénévoles qu’ils ont 
entrainés dans cette belle aventure, Guy Mangold, Marc 
Schalck, Bernard Lanoix, Paul Nagel, Jean Claude Kleinklaus 
et Antoine Simon. 

Après cette photo, avec les deux principaux intéressés, 
fièrement assis sur leur réalisation, nous espérons pouvoir 
vous montrer dans le prochain bulletin une photo avec les 
différents aménagements envisagés, notamment le rajout 
d’anciens abreuvoirs et l’installation de bancs et de tables.

L’objectif de ces deux conseillers et de l’ensemble des 
bénévoles est d’embellir ce site, le rendre accessible, et 
permettre à chacun de nous, d’y passer un bon moment, voire 
d’y tremper nos pieds comme au bon vieux temps.

Nous pouvons tous être fiers de ce beau projet et surtout de 
notre équipe de bénévoles qui œuvre régulièrement dans une 
bonne ambiance sur ce chantier.

Un grand merci à eux. 



Cette saison, notre jeune échéquiste 
Benjamin s’est qualifié au Championnat 
du Bas-Rhin, puis d’Alsace, s’ouvrant ainsi 

les portes du Championnat de France Jeunes à 
Agen du 14 au 21 avril.

Avec un niveau extrêmement relevé, il a 
terminé 119e sur 158 participants dans la 
catégorie moins de 12 ans, marquant 3,5 points 
sur 9 après 8 jours de compétition intense. Une 
performance très honorable pour sa première 
expérience nationale, et une aventure 
inoubliable qu’il espère renouveler l’année 
prochaine !

Félicitations Benjamin, et bonne chance pour 
les épreuves à venir.
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Enquête d’histoire
Étienne Redouane, un jeune passionné d’histoire 
locale identifie le lieu d’une photo prise en 1940.
 

Âgé de 25 ans et originaire de Dauendorf, il a fait parvenir 
courant du mois d’octobre au maire de la commune 
une photo prise à Dauendorf lors de la Seconde Guerre 

Mondiale, ainsi qu’une lettre retraçant l’histoire originale liée 
à celle-ci.

Passionné d’histoire, le jeune Étienne, en parcourant les 
réseaux sociaux, est tombé début de cette année sur une 
photographie représentant un soldat assis sur le bord de la 
route à côté d’une moto, dans un lieu non identifié.

En regardant de plus près il a immédiatement reconnu le site 
du Geiersberg avec son banc reposoir 
entre les deux arbres, et la vue sur le Val 
de Moder.

Il a aussitôt pris contact avec le musée 
de Bretagne de Rennes pour préciser 
l’endroit où cette photo avait été prise.

À la suite de sa démarche, le musée a 
enfin pu compléter les commentaires liés 
à cette photo en précisant le lieu.

En vous connectant sur le site Collections 
Musée de Bretagne et en tapant dans le 
mot de recherche « Dauendorf » vous 
pouvez visualiser cette photo qui porte 
le titre de « Soldat assis sur le bord de la 
route » avec les commentaires suivants : 
« Un soldat est assis dans l’herbe, sur 
le bord de la route, au Geiersberg, nom 
donné, au sommet de la colline qui 
surplombe le village de Dauendorf. »

Étienne nous précise qu’il s’agit d’un cliché pris lors de la 
seconde guerre mondiale à Dauendorf, moment important de 
notre histoire locale.

L’intérêt de ce cliché précise-t-il se 
situe aussi par l’illustration d’un de ces 
militaires français de 1940 lors de cette 
sombre période, ces soldats qui n’ont 
pas toujours eu la reconnaissance qu’ils 
méritaient.
Selon notre passionné, cette photo 
représente un motocycliste de la 
régulation routière reconnaissable au 
brassard qu’il porte au bras gauche durant 
le début du conflit entre septembre 1939 
et juin 1940.
Le maire de la Commune a pris contact 
avec Etienne en le remerciant, et en lui 
promettant que cette photo ainsi que 
son courrier explicatif seront tous les 
deux conservés précieusement dans les 
archives communales, et seront mis en 
valeur dans la future salle d’exposition du 
presbytère, un projet prévu pour l’année 
prochaine.

Sélectionné au Championnat  
de France d’échecs jeunes 2024

Benjamin à Agen. Benjamin partage sa passion avec d’autres jeunes de la commune lors 
de la journée D’jeunes.

Plus vite , plus haut 
Un jeune de notre commune, Eliott Remy a participé aux championnats 
du Monde de triathlon Xterra. 

En septembre dernier, Eliott Remy, 16 ans, un jeune de notre commune a eu 
l’honneur de participer aux Championnats du Monde Xterra, qui se sont tenus à 
Molveno, dans les Dolomites italiennes. Il s’est qualifié à cette course au mois de 

juillet dernier lors du Xterra à Xonrupt-Longemer.
Eliott s’est illustré avec bravoure et détermination dans cette compétition de triathlon 
hors normes, rassemblant les meilleurs athlètes du monde entier.
Au programme de ce défi physique et technique : un parcours de natation dans les 
eaux froides du lac de Molveno, suivi de pistes de VTT en pleine montagne et une 
course à pied à travers un terrain escarpé. Eliott s’est surpassé, démontrant non 
seulement son talent, mais aussi son engagement et son esprit sportif.
Son courage, sa persévérance et sa passion pour le sport lui ont permis de se 
mesurer aux meilleurs athlètes du monde.
Félicitations, Eliott, pour ce bel exploit et pour avoir mis en lumière le club de Triathlon 
de Niederbronn-les-Bains, Tri Club Vosges Du Nord, sur la scène mondiale !
Sa famille, ses premiers fans, est particulièrement fière de lui et de son parcours 
remarquable.
Toutes nos félicitations Eliott et tous nos encouragements pour tes 
futures épreuves. La commune est fière de toi.

Renfort  
précieux 
pour le FCD

4 jeunes sportifs de notre commune, 
deux nés en 2005 et deux en 
2006, ont intégré cette année 

notre équipe de football locale pour la 
saison 2024-2025.
Ils ont tous les 4 joué auparavant dans 
divers clubs comme le Val de Moder, 
Obermodern ou Ohlungen.
La venue de ces deux attaquants et ces 
deux défenseurs, tous les 4 talentueux, 
a permis de renforcer sensiblement 
notre équipe de football locale.
Un grand merci à Krumhorn Alexandre, 
Houdt Enzo, Seel Lucas, et Kraenner 
Nathan d’avoir choisi le club de leur 
village pour poursuivre leur passion de 
footballeur.
Nous leur souhaitons bonne réussite 
dans leur nouvelle équipe, et 
encourageons tous les supporters du 
FCD à venir les soutenir régulièrement.

Le quatuor de jeunes de gauche à droite : Krumhorn 
Alexandre, Houdt Enzo, Seel Lucas, Kraenner Nathan. 



René Muller-Brocker une personne 
qui s’est investie durant des années 
au profit de notre paroisse dans sa 
fonction de président du Conseil de 
Fabrique. Il nous a quittés cette année.

Il a marqué notre village et ses habitants 
grâce à son contact facile.
Il a également été durant de nombreuses 

années une cheville ouvrière et un véritable 
meneur d’équipe au sein de la paroisse 
dans sa fonction de président du Conseil de 
Fabrique.
Il a pris cette fonction en février 1996 à 
l’occasion d’une réorganisation par l’abbé 
Alain Houdayer du Conseil de Fabrique et de 
l’AREC.
Durant ses années de mandat, entouré des 
autres membres du Conseil de Fabrique et 
essentiellement du curé Schwederle, il s’est 
beaucoup engagé pour permettre à notre 
paroisse de remplir sa mission humaine, 
spirituelle et matérielle.
D’importants travaux de rénovation ont été réalisés sous sa 
présidence et avec l’aide de nombreux bénévoles dans l’église 
St. Cyriaque, à la chapelle de la Croix Noire, à la chapelle  
St. Antoine ainsi qu’aux différents calvaires.

Pour ces différents travaux entre bénévoles, 
René enfilait souvent son habit de chef 
d’orchestre. Il constituait les équipes, les 
dirigeait, et la plupart du temps assurait pour 
elles l’intendance, tout en gardant son sourire 
habituel et en racontant de nombreuses 
blagues pour créer une bonne ambiance 
dans le groupe.

Si la commune a la chance d’avoir des 
bâtiments religieux en bon état, et qui font 
aujourd’hui partie de notre patrimoine dont 
nous pouvons tous être fiers, c’est grâce à 
toutes les personnes qui se sont beaucoup 

investies durant les dernières décennies.

René a fait partie de celles qui se sont beaucoup investies.

Un grand merci à toi René pour tous ces services rendus à la 
paroisse et à la commune.
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Jules Keith 
un directeur d’école qui a marqué notre village

Jules Keith ancien directeur de notre école est décédé 
le 26 avril de cette année à l’âge de 88 ans.

Beaucoup d’entre vous l’ont connu et apprécié, notamment 
tous ceux qui ont usé leur pantalon sur les bancs de 
l’école à partir de 1965, date de son arrivée jusqu’au début 

des années 70.
Nous avons demandé à Geneviève Levasseur qui lui a succédé 
à la direction de notre école lors de la rentrée 1975 de nous 
donner quelques éléments pour présenter ce directeur d’école 
qui a laissé beaucoup de souvenirs à ses anciens élèves et aux 
habitants de notre commune.
Voici quelques extraits de son texte qu’elle nous a remis :
« Jules Keith a été nommé titulaire de poste de directeur d’école 
catholique en septembre 1965. Il avait auparavant, enseigné ainsi 
que son épouse à Schirrhein.
Peu de temps après son arrivée, l’école a changé de configuration, 
elle est alors devenue école mixte. 
Avant cela, du temps de Madame et Monsieur Milli, les garçons 
étaient au rez-de chaussée et les filles au 1er étage, 2 classes de 
garçons et 2 classes de filles de 6 à 14 ans.
À cette époque-là, l’école primaire présentait ses élèves au 
Certificat d’Études à 14 ans.
Monsieur Jules Keith était un homme qui aimait la nature, le plein 
air, son habillement avait un style un peu militaire… 
C’était un enseignant méticuleux, organisé et exigeant, bien 
apprécié par ses élèves.
Il participait à la vie du village, faisait partie de la Chorale 
Paroissiale, s’intéressait à l’histoire et à la géographie, au passé, 
et avait un contact humain très facile.

En été, il organisait des camps de plein air avec les élèves 
intéressés.
Lorsqu’il a quitté l’école primaire de Dauendorf, il a pris un poste de 
professeur d’enseignement général de collège et de technologie, 
laissant la fonction de directrice à son épouse jusqu’en 1975, date 
de l’arrivée de Madame Geneviève Levasseur.
Madame et Monsieur Keith ont eu 2 enfants, Odile épouse du 
Docteur Mathias qui habitent ensemble à Blamont, et Morand 
décédé accidentellement en se noyant à l’âge de 18 ans.
Monsieur Keith a rejoint son fils Morand fin du mois d’avril. Ils 
reposent tous les deux au cimetière de la charmante commune 
de Wengelsbach ». 
Merci Monsieur Keith ! Vos anciens élèves auront une pensée 
émue en parcourant ces quelques lignes.

Focus sur...

M. Keith dirigeant la chorale des jeunes entre 1967 et 1969.

M et Mme KEITH avec une classe d’élèves - Année scolaire 1972 -73

Défenseur du patrimoine communal
Paul Schmitt, un ancien conseiller très attaché au 
patrimoine communal, nous a quittés cette année. Ancien conseiller municipal de 1983 

à 1995, il était très attaché à son 
village, et à son patrimoine. Aussi 

longtemps que sa santé le lui permettait, 
il s’investissait pour sa commune dont 
il était fier, et faisait souvent partie de 
l’équipe des bénévoles pour l’embellir.
Il a notamment participé activement 
avec d’autres bénévoles à la rénovation 
de la Chapelle de la Croix Noire et de 
sa cloche.
Grand amateur de football, supporteur du FCD il a soutenu 
et défendu l’équipe locale durant de nombreuses années en 
s’occupant notamment de l’arrosage du terrain. 
Paul était également un artisan serrurier et forgeron avec de 
grandes qualités professionnelles. Il nous a laissés quelques 
très belles réalisations qui font partie aujourd’hui de notre 
patrimoine local. En admirant la magnifique porte en fer forgé 
de la Chapelle de la Croix Noire ainsi que celle de la chapelle 
Saint Antoine, confectionnées toutes les deux par Paul, nous 
pouvons constater qu’il avait un immense talent, et avoir une 
pensée émue et surtout de reconnaissance pour lui.
Merci Paul pour l’artisan bénévole que tu étais, merci surtout 
à toi Paul pour le citoyen fier de son village que tu étais toute 
ta vie.

Au revoir, René
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Insolites Insolites

Les fameuses bretzels du 11 novembre

Il y a ceux qui distribuent  
et puis il y ceux qui gagnent. 

Les trois sont contents

Décidément nos aînés sont bien organisés
D’un côté nos dames bien installées dos au mur avec vue dégagée sur la salle et un objectif affiché, celui de pouvoir voir tout ce qui s’y passe. De l’autre côté sagement assis leurs maris, 
pour regarder pendant toute la journée le même mur, mais avec un privilège, celui de pouvoir admirer durant des heures les beaux yeux de leurs dames.

Un 17 janvier hivernal. 
Avec un verglas qui a 

bloqué un bus  
en plein village,  

et formé des stalactites. 

Quand de très anciennes briques provoquent de beaux sourires.
Lors de notre chantier de l’annexe du presbytère, 6 bagnards (Guy, Bernard, 
Marc, et Edmond sur la photo ainsi que Joseph et notre maire) se sont portés 
volontaires pour nettoyer, brosser et laver les anciennes briques de l’annexe 
du presbytère, avec tous de grands et beaux sourires.
Toujours avec le sourire les deux professionnels Michel et Robert les ont 
remises en place et offert ainsi à notre annexe du presbytère rénové un vé-
ritable cachet
Ces vieilles pierres ont sans doute un pouvoir magique inconnu depuis des 
années celui de faire sourire tous ceux qui les touchent.
Nous en avons bien la preuve avec les deux photos.

Un travail de groupe avec un sapin garni 
par Célian, étoile de Clémence 

 et père Noël de Brigitte

Quand nos élus manipulent le tournevis
Le 1er juin nos élus ne se sont pas dégonflés pour poser les plaques des différentes poubelles
2 élus de notre commune péniblement à l’œuvre pour fixer la première vis avec à leur côté deux autres 
élues prêtes à intervenir en cas de défaillance.
En revanche un seul élu tout à fait à l’aise, le président des maires du Bas-Rhin maitrisait parfaitement l’outil 
pour fixer la deuxième vis de la même plaque. Nous connaissons depuis ce 1er juin les qualités exigées pour 
avoir des chances de décrocher le poste de président des maires du Bas-Rhin.

Maire honoraire et secrétaire
Quand notre maire honoraire rencontre son ancienne secrétaire de mairie  
un 11 novembre, ça mérite bien une photo souvenir.

Trouver l’intrue qui s’est prise aux jeux avec les plus jeunes qu’elle.

Un marché de Noel à l’Ehpad
Les bénévoles de l’Ehpad ont accueilli avec de grands sourires les nombreux visiteurs lors du 
traditionnel marché de Noël le 29 et 30 novembre.

Un grand merci à Josiane et Astride pour cette très belle et originale décoration de l’église lors de 
la fête de la Ste Barbe. 

Le mur de l’impasse avant, pendant et après travaux 

Un document d’une très grande 
importance
Il s’agit de la convention qui nous 
confirme une subvention de l’état 
à hauteur de 236.447 € pour 
le financement des travaux de 
rénovation de notre presbytère, 
obtenue après plus d’un an de 
constitution de dossiers et de 
négociation.
Il s’agit de la plus importante subvention perçue par notre commune 
à ce jour.
La photo montre la dernière page de cette convention avec la 
signature de notre maire apposée le 30/08 et celle de la préfète 
de la région Grand Est Josiane Chevalier.
Comme nous avons réceptionné ce document le 15 octobre, nous 
pouvons raisonnablement estimer que cette convention fait partie 
des tous derniers documents signés par la préfète avant son 
départ à la retraite.
Nous en prendrons donc bien soin, et sommes surtout ravis de 
pouvoir mener notre projet en 2025 grâce à cet important soutien 
financier de l’État. 
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État civil 2024

Mariages 2024 célébrés en notre commune

27 avril 2024 Pascaline, Emilie, Aurélie LE BOURHIS  
 et Angel, Ramon HERNANDEZ LUIS

20 juillet 2024  Clémentine, Juliette VIEN  
 et Noa, Michel, Serge FRECKHAUS

10 août 2024 Victoria, Irène KUNTZMANN 
  et Arnaud, Léons LATERRADE

7 septembre 2024 Déborah VIX et Adrien OSTER

14 septembre 2024 Laura, Claire HARDT  
 et Tanguy, Mathieu STOLLE

PACS 2024 enregistrés dans notre commune

16 juillet 2024 Camille, Julie MARTZ  
 et Lionel REEB

5 août 2024 Camille LE CORRE 
 et Kevin, René VOLTZENLUGEL

24 septembre 2024 Pauline, Marina RIAUX  
 et Jérémy, Philippe METZMEYER

11 octobre 2024 Chloé MARTIN  
 et Luc, Gérard, Vincent EBERLING

Nous adressons nos sincères et chaleureuses félicitations 
et tous nos vœux de bonheur à tous ces jeunes couples.

Léon RietschLéon Rietsch

Clémentine et NoaClémentine et Noa

Gaston ReebGaston Reeb

Naissances 2024
 
Nayte, Benoît, Jean-Claude, Luc MARTIN né le 3 février 2024 
Fils de Lloyd MARTIN et Jennifer, Cécile, Marie-Anne ECKART

Léon, Laurent, Patrick LATERRADE né le 5 mars 2024 
Fils de Arnaud, Léons LATERRADE et Victoria, Irène KUNTZMANN

Mattea MAÏO KOPP née le 27 mars 2024 
Fille de Julien, Rémy MAÏO et Juliette, Liliane, Solange KOPP

Gaston REEB né le 6 avril 2024 
Fils de Lionel REEB et Camille, Julie MARTZ

Arthur KORMANN né le 7 avril 2024 
Fils de Mathieu, Robert KORMANN et Hélène MUNSCH

Alban, Eric, Jean-Philippe FALK né le 15 juillet 2024 
Fils de Ludovic, Marcel, Charles FALK et Morgane, Christiane, Françoise TRAYE

Léon, Bastien RIETSCH né le 15 octobre 2024 
Fils de Pierre-Yves RIETSCH et Jessica SCHLICHTER

Déborah et AdrienDéborah et Adrien

Camille et LionelCamille et Lionel

Pauline et JérémyPauline et Jérémy

Laura et TanguyLaura et Tanguy

Attention au bruit 
pour vivre en bonne 
harmonie avec vos 
voisins

En été, nous avons 
l’habitude de vivre 
davantage dehors 

et avons souvent une 
attitude un peu égoïste ne 
pensant pas forcément à 
nos voisins.
Sans penser à mal, nous 
tournons à fond notre radio, nous laissons tourner nos moteurs 
de voiture, mobylette, tondeuse et autres engins de jardinage à 
toute heure de la journée.
Merci de respecter votre voisinage et de limiter au maximum le 
bruit. Nous rappelons les horaires autorisés pour la tonte de la 
pelouse dans notre commune :
Lundi à vendredi : de 8h30-12 h et 14h-19h30
Samedi : de 9h-12 h et de 15h-19 h
Dimanche et jours fériés : de 10h-12h.

Moins  
de bruit !

Confiez vos bouchons plastiques et en liège à 
Suzanne pour une bonne action.

Bertrand Suzanne, 
habitant 12 rue 
de l’église à 

DAUENDORF, récupère 
vos bouchons plastiques 
et en liège pour une 
bonne action.
Vous pouvez les 
remettre à son domicile.
Voici le message qu’elle 
nous a demandé de vous 
transmettre :
« Je sollicite les habitants 
de Dauendorf- Neubourg 
pour la collecte de 
bouchons en plastique 
et en liège, pour aider les 
personnes handicapées à bénéficier d’un fauteuil roulant ».
Merci à vous de réserver une suite favorable à sa demande.

Collecte de bouchons

Recensement 2024 
Le recensement dans notre commune a eu lieu du 18 
janvier au 17 février.
Le recensement dans notre commune s’est déroulé dans de 
bonnes conditions.

Nous remercions notre secrétaire Sonia et notre adjointe Gaby 
ainsi que nos deux agents recenseurs Sylvie et Justine pour 
leur investissement.
Nous vous remercions également pour votre participation ainsi 
que pour le bon accueil que vous avez réservé à nos deux 
agents recenseurs.

Merci aux personnes qui 
offrent leur sapin à la 
commune pour Noël.

Ces dernières années, 
à l’approche de Noël 
des personnes mettent 

régulièrement à disposition de 
notre commune un sapin de 
leur propriété souvent devenu 
trop grand.
Celui-ci trouve ainsi une place 
privilégiée sur les deux places 
de l’église, soit à Dauendorf, 
soit à Neubourg. Il attire ainsi 

l’attention et l’admiration des petits et des plus grands de notre 
commune. 
Nous tenons à remercier tous les donateurs des dernières 
années et notamment ceux de cette année, Cyrille Grass et 
Jardins Mathieu. Un grand merci également aux différentes 
personnes qui interviennent dans le transport et pour la mise 
en place et la sécurisation de ces sapins. 

Beaux sapins

Il est de la 
responsabilité de 
tous de préserver 

la propreté des 
chemins, voiries 
et fossés et forêts. 
Rappelons que des 
déchetteries sont 
mises à dispositions 
des habitants de 
la CAH et que déposer des gravats et ordures, y compris les 
déchets verts et pneus, sur les bans communaux est interdit et 
sanctionné. Espérons que l’ensemble des citoyens prendront 
vite conscience de la nécessité de respecter davantage notre 
environnement. 
La photo du dépôt sauvage découvert par nos chasseurs 
en décembre dans la forêt de Neubourg prouve bien que 
beaucoup de nos concitoyens n’ont toujours pas compris.

Rappel
citoyen 

Nayte MartinNayte Martin Mattea Maïo KoppMattea Maïo Kopp

Camille et KevinCamille et Kevin

Chloé et LucChloé et Luc
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Bien vieillir
Les élus du canton de Haguenau continuent de s’investir pour 
leurs seniors.
Ils ont travaillé en ateliers autour de 3 thématiques fortes :
1. l’animation de la vie sociale et la lutte contre l’isolement 
2. la facilitation de la mobilité 
3. le partage des informations et l’accès aux droits.

Dans un premier temps, les élus ont pris la décision de 
réunir tous les responsables d’associations de séniors. 
L’idée est de créer de l’interaction entre les associations, 
d’additionner les moyens.
Échanges d’expériences, projets à venir, projets communs, 
entraide, ont rythmé la soirée.
Des projets concrets devraient naître dès 2025. Les 
communes sont accompagnées dans cette démarche par la 
Collectivité européenne d’Alsace.

Par ailleurs 31 pensionnaires de la Maison du Sacré-Cœur 
EHPAD sont décédés en 2024

Nos sincères condoléances aux familles 

 Les Jubilaires 
80 ans :   

FABY Jean Paul Le 24 janvier Neubourg

WILD Raymond Le 4 février Dauendorf

STEFFEN Jeanne Le 23 février Dauendorf

GRUBER François Le 13 mars Neubourg

MARTZ Joseph Le 28 mai Dauendorf

LEVASSEUR Geneviève Le 30 mai Dauendorf

KOCHER Marthe Le 23 octobre Dauendorf

ARON Louis Le 9 décembre Dauendorf

85 ans :   

LENTZ Jean-Claude Le 22 janvier Dauendorf

STEFFEN Agnès Le 31 mars Dauendorf

SCHALCK Constant Le 25 avril Dauendorf

MARIAGE Paulette Le 23 mai Dauendorf

JUNG Charles Le 28 mai Dauendorf

SCHLOTTER Gilbert Le 19 septembre  Dauendorf

HOUDT Paulette Le 10 novembre Dauendorf

BERTRAND Georges Le 30 novembre Dauendorf

90 ans :   

STURTZER Nicole Le 28 avril Dauendorf

LACROIX Marie Antoinette Le 1er mai  Dauendorf

SCHALCK Jacqueline Le 9 septembre Neubourg

LEBOLD Marie Madeleine Le 7 novembre Dauendorf

Noces d’Or
Le 10 mai GELDREICH Gérard  
 et HEITZ Doris

Le 30 août REYMANN Roger  
 et KENNEL Andrée

Le 20 septembre BERBACH Benoît 
  et BUR Marie-Jeanne

Le 4 octobre KRAENNER Roland  
 et DOSSMANN Marie Yvette

Le 14 novembre WENDLING Gérard  
 et DOLLINGER Marie-Thérèse

Noces de Diamant
Le 8 mai SCHALCK Constant  
 et JANUS Christiane

Le 25 juillet OSTER Robert  
 et CRIQUI Françoise

Le 7 août  SCHALL Lucien  
 et CELKA Odile

Le 23 septembre STURTZER René  
 et SCHWARTZ Marie Rose

FABY Jean PaulFABY Jean Paul

GRUBER FrançoisGRUBER François LEVASSEUR  LEVASSEUR  
GenevièveGeneviève

WILD RaymondWILD Raymond

SCHLOTTER GilbertSCHLOTTER GilbertJUNG CharlesJUNG Charles

HOUDT PauletteHOUDT Paulette BERTRAND GeorgesBERTRAND Georges

STURTZER NicoleSTURTZER Nicole LACROIX Marie AntoinetteLACROIX Marie Antoinette

OSTER Robert OSTER Robert 
 et CRIQUI Françoise et CRIQUI Françoise

KRAENNER Roland et KRAENNER Roland et 
DOSSMANN Marie YvetteDOSSMANN Marie Yvette

WENDLING Gérard  WENDLING Gérard  
et DOLLINGER Marie-Thérèseet DOLLINGER Marie-Thérèse

SCHALCK JacquelineSCHALCK Jacqueline
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• BARTH André, Eugène 
Décédé le 1er janvier à l’âge de 64 ans

• HANTZ née GRUBER Marie, Anne 
Décédée le 2 janvier à l’âge de 93 ans

• MENDES DA COSTA née FERNANDES DA SILVA  
Maria de Lurdes Décédée le 5 janvier à l’âge de 71 ans 

• REINBOLD Fernand 
Décédé le 23 janvier à l’âge de 90 ans

• GERLING Hilda née SCHOTT 
Décédée le 24 janvier à l’âge de 79 ans

• SCHMITT Pierre, Paul, Joseph 
Décédé le 20 mars à l’âge de 75 ans

• MOEMERSHEIM Charles, Albert 
Décédé le 31 mars à l’âge de 87 ans

• VON BONN née SCHMITT Marie Germaine 
Décédée le 24 avril à l’âge de 83 ans

• MULLER née SCHMITT Patricia, Marie-Thérèse 
Décédée le 14 mai à l’âge de 66 ans

• STURTZER née GLASER Michèle, Bernadette 
Décédée le 28 mai à l’âge de 69 ans

• RIEHL Francis, Antoine 
Décédé le 3 juin à l’âge de 65 ans

• BARBELIN Patrick, Paul, Henri 
Décédé le 4 juin à l’âge de 59 ans

• CASPAR Marie, Thérèse, Lucie née BIGNET 
Décédée le 21 juin à l’âge de 97 ans

• MULLER-BROCKER René, Louis 
Décédé le 13 août à l’âge de 86 ans

• MULLER-BROCKER Pierre, Bernard 
Décédé le 1er septembre à l’âge de 57 ans

• MARTZ Joseph, François 
Décédé le 24 septembre à l’âge de 80 ans

• BALTZER Micheline, Béatrice née LANG 
Décédée le 15 octobre à l’âge de 78 ans

• MENDES DA COSTA José, Maria  
Décédé le 16 novembre à l’âge de 74 ans

• LENTZ Jean-Claude  
décédé le 29 novembre 2024 à l’âge de 85 ans

Décès en 2024

État civil 2024



Le journal munic ipal de la  commune de Dauendorf & Neubourg  -  Dé ce m b re  2 0 2 4

12 janvier Repas des Ainés

19 janvier FCD : Tournoi de belote

2 février APE : Bourse aux vêtements, jouets, puériculture

9 février Neubourg Loisirs : Course de Neubourg

16 février Conseil de Fabrique : Déjeuner paroissial 

22 mars FCD : Soirée moules

22 mars Nettoyage de Printemps

5 avril Association jumelage : Dégustation vins

13 avril FCD : Marché aux puces

26 avril FCD : Soirée théâtrale « Alsa & Co »

18 mai Première communion à Dauendorf

24 mai Journée citoyenne

31 mai Neubourg Loisirs : Maïfescht

9 juin Lundi de Pentecôte : Messe à la Croix Noire

22 juin Fête Dieu à Neubourg

27 juin Kermesse scolaire

06 juillet Messe de clôture de l’année pastorale

26 juillet FCD : Open air

15 août Conseil de Fabrique : Messe à la Croix Noire 
 suivie d’un repas à l’Espace Concordia

13 septembre LMR Pole : Spectacle à l’Espace Concordia

28 septembre Groupe folklorique : Messti

29 septembre Groupe folklorique : Soirée harengs

10 octobre Conférence à l’Espace Concordia

25 octobre FCD : Soirée Ribs

31 octobre Neubourg Loisirs : Boum Halloween

11 novembre Cérémonie au Monument aux Morts

15 et 16 novembre Concert annuel de l’Harmonie Concordia

23 novembre D’Majstub : Expo-Vente de Noël 

23 novembre Chorale : Fête de la Sainte-Cécile

29 et 30 novembre Maison du Sacré Cœur : Marché de Noël

12 décembre APE et Ecoles : Fête de Noël à l’Espace Concordia

13 décembre Concert de Noël à l’Eglise de Dauendorf  
par les Daüederfer Lüser

16 décembre Association Joie de Vivre : Repas de Noël

11 janvier 2026 Fête des Ainés

Calendrier 2025


